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На Зелёном проспекте 
открыли обновлённый
афганский мемориал стр. 2

Бахрушинской 
больнице 
на Стромынке 
исполнилось 
130 лет

Майор юстиции Дмитрий Титенко 
вывел на чистую воду 
мошенника-рецидивиста стр. 9

От Камчатской улицы 
до «Выхино» пустили 
новый автобус стр. 10

стр. 12

В Москве появился уникальный 
природно-исторический 
комплекс «Зарядье» стр. 6
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Корреспондент «Восточного округа» 
испытал на себе «пьяные» очки  стр. 10

Вся Россия в одном парке
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М
емориал, посвя-
щённый вои-
нам-москвичам, 
погибшим в Аф-

ганистане, открылся по-
сле реконструкции в Но-
вогирееве. Всего на па-
мятном мемориальном 
камне в парке на Зелёном 
проспекте выбиты имена 
355 погибших военных, 
среди них — девять про-
павших без вести.

— Памятник был от-
крыт в 1992 году, поста-
вили его фактически на 
народные деньги, толь-
ко потом его передали 
государству. Позже был 
построен и мемориал. 
Но возникла необходи-
мость его реставрировать: 
он уже не соответствовал 
современным требовани-
ям, — отметил депутат 
Мосгордумы, замести-
тель председателя Пе-
ровского клуба инвали-
дов и ветеранов войны в 
Афганистане «Долг» Ан-

дрей Шибаев. — На стеле 
— фамилии всех москви-
чей, которые погибли во 
время военных действий 
в Афганистане.

У памятника состоя-
лась акция «Бессмерт-
ный контингент», сотни 
участников прошли по 
улице с фотографиями 
своих родственников, по-
гибших во время афган-
ских событий. Житель-
ница Новокосина Анна 
Фомина пришла с пор-
третом младшего брата.

— Андрей Аркадьевич 
Шишкин — капитан, 
был в Афганистане два 
раза. Первый раз — воен-
ным переводчиком, вто-

рой раз после окончания 
военного института слу-
жил в ГРУ, был началь-
ником информационно-
го отдела. Он проводил 
разведку, чтобы дать на-
шей дивизии спокойно 
уйти. В последний день, 

когда дивизия уже уходи-
ла, был обстрел, и он по-
гиб, — рассказывает Анна 
Аркадьевна. — Мой муж, 
кстати, тоже воевал в Аф-
ганистане.

Виолетта 
ДЕНИСЕНКОВА

На Зелёном проспекте открыли 
обновлённый афганский
мемориал

НОВОСТИ ОКРУГА

Сотни участников 
акции прошли по улице 
с фотографиями своих родных, 
погибших в Афганистане

Самая поэтичная 
бабушка Москвы 
живёт 
на Суздальской

8 сентября завершился фи-
нал общегородского конкурса 
«Московская супербабушка». 
«Самой поэтичной бабушкой» 
стала 67-летняя жительница 
Суздальской улицы Галина 
Чувирова. В 2013 году она 
уже участвовала в этом кон-
курсе и стала миссис Эле-
гантность. В этот раз жюри 

она плени-
ла исполне-
нием арии 
п о л о в е ц -
кой девушки 
«Улетай на 
крыльях ве-
тра» из опе-
ры «Князь 
Игорь».

С детства 
Галина Чувирова любила 
петь. Хотя окончила Музы-
кальное училище им. Гнеси-
ных, большую часть жизни 
проработала товароведом. 

— Музыкальные способно-
сти достались от мамы – со-
листки хора. Теперь передаю 
знания внучке, — поделилась 
Галина Чувирова. 

Более трёх лет она зани-
мается в хоре филиала «Но-
вокосино» территориально-
го центра соцобслуживания 
«Вешняки», участвует в кон-
цертах. Год назад увлеклась 
сочинением стихов. Ещё она 
любит путешествовать, гото-
вить и выращивать комнат-
ные цветы. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Маршрут трамвая №33 
(Сокольническая Заста-
ва — метро «Бульвар Ро-
коссовского») отменён с 
11 сентября. Как сообщи-
ли в ГУП «Мосгортранс», 
это позволило одновремен-
но существенно сократить 
интервалы движения по 
будням на более длинном 
трамвайном маршруте №7 
(Тверская Застава — метро 
«Бульвар Рокоссовского»).

Решение принято на ос-
нове анализа пассажиро-
потоков. Раньше интерва-
лы по будням на 7-м марш-
руте составляли 10-20 ми-
нут, теперь — 8-15 минут. 

В то же время 7-й марш-
рут почти полностью вклю-
чает в себя отменённый 
33-й, за исключением совсем 
маленького участка (длиной 
менее 300 метров) — от Стро-
мынки до круга у площади 
Сокольническая Застава. 
Для большинства пассажи-
ров это не имеет значения, 
так как они выходили из 33-го 
не на конечной у Сокольни-
ческой Заставы, а раньше — у 
метро «Сокольники». А для 
этой цели 7-й удобнее, чем 
33-й, поскольку его оста-
новка расположена ближе 
к метро.

Василий ИВАНОВ

Вместо 33-го трамвая 
садитесь на 7-й

Cтаршине милиции 
в отставке Леониду Ан-
дреевичу Ющенко 25 ав-
густа исполнилось 90 лет. 
Торжества в честь юбилея 
прошли в Музее трудовой 
и боевой славы окружно-
го УВД.

Родился Леонид Андре-
евич на Украине, в Киро-
воградской области. В 17 
лет он ушёл на фронт и 
после краткого обучения 
стал артиллеристом. Про-
шёл Румынию, в Варшаве 
стал миномётчиком, до-
шёл до реки Одер, попал 
на Западную Украину.

В 1951 году Леонид Ан-
дреевич пришёл на служ-

бу в милицию: работал в 
Первомайском районе, 
потом 20 лет прослужил 

милиционером-водите-
лем в 62-м отделе мили-
ции (ныне — отдел МВД 
России по району Соко-
линая Гора). Сейчас Ле-
онид Андреевич любит 
гулять по лесу, читает 
книги, смотрит телеви-
зор. Один из его внуков 
пошёл по стопам деда 
— работает участковым 
уполномоченным райо-
на Раменки.

Заместитель началь-
ника окружного УВД 
Андрей Каманин побла-
годарил ветерана за безу-
пречную службу и вру-
чил памятный подарок.

Алёна КАЛАБУХОВА

Ветерана милиции 
из Соколиной Горы поздравили с 90-летием

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин открыл для автомобильно-
го движения транспортную раз-
вязку на пересечении МКАД с 
улицей Проф союзной, став-
шую самым крупным объек-
том дорожного строительства 
в Москве в этом году.

— Закончен один из самых 
трудных объектов на Кольцевой 
автодороге — это развязка ули-
цы Проф союзной и МКАД. С од-
ной стороны, это часть голов-
ного сооружения Калужского 
шоссе, с другой стороны, ещё 
одна крупнейшая развязка на 
Кольцевой. Таким образом, все 
14 главных развязок на МКАД 
построены. Программа, над ко-
торой мы работали все послед-
ние годы, закончена. Это озна-
чает, что пропускная способ-
ность МКАД значительно улуч-
шилась, — сказал мэр. 

Ирина КОРНЕЕВА 

Развязка МКАД 
с Профсоюзной 
улицей пущена в строй

Мэр Москвы 
открыл эстакаду 
на Варшавском шоссе

В Москве открылась но-
вая эстакада прямого хода на 
Варшавском шоссе, соединя-
ющая Балаклавский и Проле-
тарский проспекты. Об этом 
сообщил мэр Москвы Сергей 
Собянин, принимая участие в 
запуске автомобильного дви-
жения по эстакаде. 

— На Западе и Юге Мо-
сквы реализуется крупный 
проект строительства Южной 
рокады, которая пройдёт от 
Рублёвки до Капотни. Пер-
вая половина этого проекта 
реализована: реконструиро-
ваны Рублёвка, Аминьевское 
и Обручевское шоссе, Бала-
клавский проспект. И Южная 
рокада пришла на Варшавку. 
Построена эстакада прямого 
хода. Таким образом, можно 
будет с Балаклавского про-
спекта более комфортно за-
езжать на Варшавку, —  ска-
зал Собянин.

Строительство эстакады 
велось в рамках сооруже-
ния второго участка Южной 
рокады. Строительная готов-
ность на этом участке сейчас 
составляет 75%. Окончание 
работ запланировано на 
III квартал 2018 года.

Иван НИКОЛАЕВ

Поисковики из Гольянова похоронили 
с почестями останки экипажа Пе-2

Поисковики от-
ряда «Рубеж» из Го-
льянова соверши-
ли захоронение лёт-
чиков пикирующе-
го бомбардировщика 
Пе-2, останки кото-
рого они обнаружи-
ли и подняли в нача-
ле этого года в Твер-
ской области. Всего в 
составе экипажа было 
трое лётчиков: Ни-
колай Россолов, Ма-
нук Степанян и Иван 
Свистунов. Племян-
ник Россолова прие-
хал на торжественное 
захоронение, которое 

прошло в сельском 
поселении Погорелое 
Городище в Тверской 
области.

— Был известен 
номер двигателя са-
молёта, благодаря 
этому четко вычис-
ляются данные по 
лётчикам, ведь они 
занесены в архив, — 
поясняет командир 
отряда «Рубеж» Олег 
Окопный. – А потом 
мы нашли родствен-
ников и пригласили 
их в Тверскую об-
ласть.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

На стеле
выбиты имена 
355 москвичей, 
погибших 
в Афганистане

Лётчиков 
похоронили 
у села Погорелое 
Городище 
Тверской области

Леонид Ющенко в милиции 
прослужил больше 20 лет

Галина 
Чувирова
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  Виталий Смоляков, 
33 года, инженер, 
Богородское:
— «Полярник не тот, кому 
не холодно, а тот, кто тепло 
одет». Периодически при-
ходилось по дому ходить 
в двух свитерах и в шерстя-
ных носках. Ну и самым по-

пулярным напитком лета 
стало не холодное пиво, а 
горячий глинтвейн.

  Марина Бондарь, 37 лет, 
повар, Новокосино:
— Большую часть времени 
я провожу на кухне. И ког-
да дома холодно, включаю 

все конфорки с газом. Кух-
ня маленькая, и тепло там 
становится быстро. Главное 
— не зевать.

  Кирилл Блинов, 44 года, 
промышленный альпи-
нист, Соколиная Гора:
— У меня в каждой комнате 
обогреватели стоят. Причём 
отопление не всегда спа-
сает, поэтому они круглый 
год нужны. И летом холодно 
бывает, и зимой батареи не 
справляются. А у меня дети, 
им нельзя мёрзнуть.

  Виктор Ласточкин, 
40 лет, спортивный 
тренер, Новогиреево:
— А я не люблю тепло. Для 
меня комфортная темпера-
тура дома — градусов 18. 
Поэтому я редко мёрзну. 
Даже зимой окна не заклеи-
ваю и хожу в футболке. Так 
что мне лето в этом году 
даже понравилось.

  Максим Терентьев, 
29 лет, певец, Перово:
— Мы этим летом даже окна 
не расклеивали после зимы 

— как-то нежарко было. 
Плюс у меня электрическое 
одеяло есть, спал под ним. 
Ну и горячий чай, конечно.

  Мария Губанова, 39 лет, 
аналитик, Измайлово:
— У меня дома много пле-
дов и три кота. Когда ста-
новится холодно, я залезаю 
на диван, заворачиваюсь в 
пледы, а пушистики ложат-
ся рядом. Вдобавок часто 
пеку в духовке всякие вкус-
ности. Духовка отлично со-
гревает.

  Василиса Кирашина, 
37 лет, домохозяйка, 
Преображенское:
— Если надо долго сидеть 
неподвижно, кладу грелку 
или горячий чайник под ноги. 
Помогает чай с лимоном, 
глинтвейн, согревающая 
пища: мясо, каши, масло 
сливочное, «тёплые» сала-
ты типа «шубы». Безрукавка 
из овечьей шерсти и шерстя-
ные носки. Ночью в ноги кла-
ду электрогрелку или бутыл-
ку с горячей водой.

Алёна КАЛАБУХОВА

Лето в этом году выдалось аномально холод-
ным. Очень слабые надежды и на то, что бабье 
лето пришло к нам надолго. Это значит, что до пу-
ска тепла в квартирах будет, мягко говоря, свежо. 
Жители ВАО рассказали, как они обычно греются 
осенью до того, как батареи становятся тёплыми.

ВАШЕ МНЕНИЕ А как вы греетесь, пока не включили отопление?

В Сокольниках спасли кукушонка
   ЖИВОЙ УГОЛОК

Маленького кукушон-
ка выходили и выпусти-
ли в лес сотрудники ор-
нитария в Сокольниках. 
Как отметил руководи-
тель проекта «Орнита-
рий» Вадим Мишин, се-
годня кукушка стала до-
статочно редкой птицей 
для Московского реги-
она.

— Кукушонок был 
вполне здоров, но добы-
вать пищу самостоятель-
но не умел, — рассказы-
вает Мишин. — Очевид-
но, его родители погиб-
ли, и он бы не выжил. 
Мы провели ветеринар-
ную обработку птицы,  
три недели учили его об-
ходиться без заботы стар-

ших, брать корм самосто-
ятельно. Он окреп, отъ-
елся, и пришло время 
отпускать его. Но, ока-
залось, кукушонок не хо-
чет улетать из орнитария, 
где его, по-видимому, всё 
устраивало. Мы поме-
стили его в вольер, от-
крытый сверху, но он 
три дня не улетал нику-
да и только на четвёртый 
день всё-таки упорхнул в 
лес.

Кукушка — настоящий 
санитар леса: основной её 
рацион составляют гусе-
ницы, в том числе ядови-
тые для птиц других ви-
дов, и прочие лесные на-
секомые-вредители.

Алексей ТУМАНОВ

В Перовском парке все 
желающие смогли задать 
насущные вопросы де-
путатам в рамках проек-
та «Открытая партия». 
Встречи прошли и в других 
популяр ных парках столи-
цы. Так в этом году «Еди-
ная Россия» начала поли-
тический сезон.

— Сегодня депутаты всех 
уровней проводят встречи в 
парках. Это новый и очень 
удобный формат для тех 
москвичей, кто не может 
прий ти в приёмную. Здесь 
гуляет много семей с деть-
ми, пожилых людей, они 
могут подойти и задать 
интересующие вопросы, 
— отметил депутат Госду-
мы Сергей Железняк. — 
Вопросы жителей в основ-
ном касаются развития 

района и нашего округа, 
трудо устройства молодёжи, 
поддержки людей с ограни-
ченными возможностями. 
Уверен, такие встречи ста-
нут хорошей традицией и 
будут одной из отличитель-
ных черт московской пар-
тийной организации.

Депутаты ответили на 
вопросы десятков жителей, 
никакой предварительной 
записи не требовалось.

— Мы обязательно запи-
сываем контактные дан-
ные и отрабатываем все 
вопросы, отлично пони-
мая, что если люди при-
шли с обращением в пар-
тию, значит, где-то им уже 
не смогли помочь, — под-
черкнул депутат Мосгор-
думы Александр Сметанов.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Т
ех нолог и ческ ий 
колледж №21, рас-
положенный в Ме-
трогородке, полу-

чил от Правительства 
Москвы 15 млн рублей. 

По итогам 2016/17 
учебного года колледж 
вошёл в десятку лучших 
учебных заведений Мо-
сквы (6-е место – об-
щее, 1-е — среди кол-
леджей).

Добиться таких выда-
ющихся результатов по-
могли в первую очередь 
неоднократные победы в 
чемпионате для школь-
ников и студентов с огра-
ниченными возможно-
стями здоровья «Аби-
лимпикс».

Для того чтобы сту-
денты оттачивали свои 
навыки на практике, в 
колледже оборудованы 
специа лизированные 
мастерские: столярные, 
сварочные, слесарные, 
по ремонту и обслужи-
ванию авто.

— Большую часть из 
полученных 15 миллио-
нов рублей колледж по-
тратит на модернизацию 
оборудования, а также 
даст премии педагогам, 
внёсшим вклад в успехи 
учеников, — рассказала 
зам. директора колледжа 
Наталья Цегельная.

Возглавляет колледж 
вот уже более 10 лет быв-
ший выпускник коллед-
жа Николай Раздоба-
ров, кандидат педагоги-
ческих наук, заслужен-
ный учитель РФ.

Мария 
ГУСЕВА

Колледж в Метрогородке 
назвали лучшим в столице

Большую часть 
денег колледж 
потратит 
на модернизацию 
оборудования

Депутаты провели приём 
в Перовском парке

На Стромынке 
демонтировали 
незаконную 
пристройку 
к жилому дому

Жители многоквартирного 
дома на ул. Стромынке, вл. 14/1, 
корп. 1, обратились в Государ-
ственную инспекцию по контро-
лю за использованием объектов 
недвижимости города Москвы с 
жалобой на незаконный объект, 
пристроенный к фасаду дома.

Проверка показала, что жа-
лоба обоснованна: к цокольно-
му этажу жилого дома без раз-
решительной документации 
была пристроена входная груп-
па, ведущая в подвальное по-
мещение, которое использует-
ся в торговых целях. В рамках 
законодательства было принято 
решение о демонтаже незакон-
ной пристройки, о чём наруши-
телю — собственнику подваль-
ного помещения — было выда-
но предписание.

Поскольку требование нару-
шителем исполнено не было, 
демонтаж самостроя осущест-
влялся силами ГБУ «Автомо-
бильные дороги ВАО». Сейчас 
земельный участок освобож-
дён, нарушение устранено.

В ближайшее время будут 
проведены работы по восста-
новлению фасада.

Мария КАЛУГИНА

Поначалу кукушонок улетать 
из санатория не хотел
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Р
аботы в рамках 
столичной про-
г ра м м ы «Моя 
улица» заканчи-
ваются. На про-

шлой неделе мэр города 
Сергей Собянин посетил 
несколько участков Са-
дового кольца, где уже за-
вершены все работы. Гра-
доначальник открыл пе-
шеходную зону у метро 
«Красные Ворота», посе-
тил улицу Валовую, рекон-
струированную Серпухов-
скую площадь и пообщал-
ся с местными жителями. 

Красиво и доступно 

— Когда мы два года на-
зад начинали реконструк-
цию Садового кольца, за-
дача была непростая. Надо 
было, с одной стороны, со-
хранить магистраль для 
автомобилистов, от этого 
никуда не деться, с дру-
гой — восстановить ар-
хитектурный облик Са-
дового кольца, сделать 
для жителей комфортное 
и безопасное обществен-
ное пространство. Рекон-
струкция завершилась. Я 
надеюсь, у нас всё полу-
чилось, — сказал Собя-
нин москвичам во время 
торжественного открытия 
пешеходной зоны у метро 
«Красные Ворота». 

Перед строителями была 
поставлена задача: рядом 
со станцией метрополи-
тена создать комфортное, 
безопасное, доступное, 
эстетичное и зелёное про-
странство для пешеходов. 
Площадь замостили гра-
нитом, для этого потребо-
валось более 10 тысяч кв. 
метров плит. Полностью 
обновили систему осве-
щения пешеходной зоны 
и установили 20 фонарей 
торшерного типа. В поря-
док привели фасады шести 
домов, которые стоят в не-
посредственной близости 
от площади. Уже в октя-

бре здесь дополнительно 
высадят 103 дерева и 4451 
кустарник, и тогда это ме-
сто превратится в настоя-
щий сквер.

Широкие тротуары 
и новые 
парковочные места

Столичный градона-
чальник также посетил 
часть Садового кольца в 
районе улицы Валовой и 
Серпуховской площади, 
где только что заверши-
лось благоустройство.

Здесь работы начались в 
апреле этого года. За лето 
не только удалось при-
вести в порядок тротуа-
ры, сделать эти участки 
кольца удобными для пе-
шеходов, но и не услож-
нить транспортную ситу-
ацию на одной из важней-
ших улиц нашего города. 
На улице Валовой за счёт 
расширения тротуаров на 
30% выросла пешеходная 
пропускная способность, 
а схема движения транс-
порта осталась неизмен-
ной. Строители сохрани-
ли на проезжей части все 
пять полос в каждом на-
правлении и обустроили 
крайние правые полосы 
для движения обществен-
ного транспорта. На улице 
теперь есть 32 парковоч-
ных места, в том числе и 
две стоянки такси, кото-
рых раньше здесь не было. 

Пешеходные участки, 
как и на всём протяжении 
Садового кольца, замости-
ли гранитом. Для этого ис-
пользовали крупнофор-
матные гранитные плиты 
общей площадью более 
18  тысяч кв. метров, до-
бытые на месторождени-
ях «Возрождение», «Цветок 
Урала» и «Мансуровское». 

Пешеходные участки 
Серпуховской площади 
также одели в долговеч-
ный гранит, модернизи-
ровали систему освеще-

ния. Для этого строители 
установили 22 новые опо-
ры основного освещения с 
энергосберегающими све-
тильниками и девять до-
полнительных опор тор-
шерного освещения на 
тротуарах.

Садовое кольцо — 
для всех важно

По словам Сергея Со-
бянина, благоустройство 
Садового кольца — самый 
крупный и сложный проект 
программы «Моя улица». 

— На Садовом кольце 
переплелись история и со-
временность. Оно является 
главной транспортной ма-
гистралью и самой большой 
исторической улицей цен-
тра Москвы одновременно, 
— отметил глава города во 
время осмотра части Серпу-
ховской площади.

По его словам, при бла-
гоустройстве требовалось 
учесть интересы водите-
лей, пешеходов, пассажи-
ров общественного транс-
порта, местных жителей, 

владельцев бизнеса и мно-
гих других. Благоустрой-
ство кольца началось в 2016 
году. Основной идеей про-
екта благоустройства Садо-
вого кольца является созда-
ние качественного обще-
ственного пространства, 
где пешеходам будет ком-
фортно не только идти по 
своим делам, но и гулять. 
Сегодня большая часть ра-
бот уже выполнена и благо-
устройство Садового коль-
ца вот-вот завершится.

Евгений БАКИН

ГОРОД

Сквер у Красных Ворот 
ждёт москвичей в гости
Столичные власти завершают благоустройство центральной транспортной артерии города

Пешеходные участки 
Серпуховской площади 
одели в долговечный гранит
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Площадь у Красных Ворот: ландшафт 
перестал быть скучным

У Садового кольца тоже 
день рождения — 425-й
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В 
районе Соколиная 
Гора завершилось 
б л а г оус т р ойс т в о 
территории, при-

легающей к транспортно- 
пересадочному узлу «Се-
мёновская». Это знаковый 
объект района, через кото-
рый проходит большой по-
ток пассажиров и пешехо-
дов: здесь располагаются 
одноимён ная станция ме-
тро, 12 остановок наземно-
го общественного транс-
порта, торговые и офисные 
центры, кинотеатр «Роди-
на». Общая площадь благо-
устройства составила 4,3 га.

В рамках благоустрои-
тельных работ сотрудни-
ки местного «Жилищни-
ка» демонтировали свыше 
25 тысяч кв. метров старых 
дорожных покрытий и обу-
строили 23 тысячи кв. ме-
тров дорожно-тропиноч-

ной сети, а также почти 260 
кв. метров наливного про-
тивоскользящего покры-
тия из резиновой крошки 
для безопасности пешехо-
дов в дождливую и снеж-
ную погоду. Больше 50 кв. 
метров тротуара вымостили 
брусчаткой, укрепив улицу 
бордюрным камнем и под-
порными стенками.

Здесь были удалены сухо-
стой и сорняки. А после ра-
бочие обновили 5,8 тысячи 
кв. метров газона и устрои-
ли 36,6 кв. метра цветников. 
Сейчас на территории пере-
садочного узла заканчива-
ется монтаж остановочных 
павильонов. В пешеходных 
зонах установили противо-
парковочные устройства и 
несколько сотен малых ар-
хитектурных форм: лавоч-
ки, фонари, урны.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

СРЕДА ОБИТАНИЯ

Представители круп-
нейших зарубежных 
инновационных цен-
тров приехали с визитом 
в столицу, чтобы позна-
комиться с московской 
системой образования 
и поделиться опытом 
в рамках Московского 
международного фору-
ма «Город образования». 

Форум проходил с 
7 по 9 сентября, в нём 
приняли участие бо-
лее 250 экспертов. Око-
ло 150 компаний пред-
ставили свои програм-
мы и методики в сфере 
обучения и контроля за 

качеством образования.
Иностранные деле-

гации в день открытия 
форума побывали с экс-
курсией в трёх столич-
ных школах, где смогли 
наглядно увидеть осо-
бенности столичной 
системы обучения, по-
общаться с педагогами.

Школа №1253 на Зу-
бовском бульваре ста-
ла одной из площадок, 
принявших зарубеж-
ных гостей. Здесь ис-
пользуются современ-
ные методики и обору-
дование для обучения: 
электронные доски, но-

утбуки. Большинство 
классов универсальны 
и адаптированы для 
проведения уроков поч-
ти по любому предмету.

— Я первый раз в Мо-
скве, мне очень понра-
вились и люди, и ат-
мосфера. У нас не так 
активно используют-
ся гаджеты в процессе 
обучения, поэтому нам 
очень интересен пример 
московского образова-
ния, — отметил прези-
дент Венского совета 
по образованию Ген-
рих Гиммер.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Столица показала миру, 
как учатся наши ребята

В Москве прошла 2-я 
Московская олимпиада 
школьников крупных го-
родов и столиц мира.

— Когда мы в прошлом 
году начинали Москов-
скую олимпиаду мегаполи-
сов, мы рассчитывали на то, 
что она станет традицион-
ной. И мы очень рады, что 
наше предвидение и наше 
желание исполнилось, — 
сказал на открытии олим-
пиады заместитель мэра 
Москвы в Правительстве 
Москвы по вопросам со-
циального развития Леонид 
Печатников. — Хотел бы по-
благодарить членов между-

народного жюри за то, что 
они не просто приезжают 
на олимпиаду и не просто 
объективно судят эту олим-
пиаду, но мне кажется, что 
они сами прониклись ду-
хом этой олимпиады и де-
лают это с удовольствием.

Первый тур стартовал 
5 сентября на базе сто-
личных школ. Более 280 
школьников из 36 крупней-
ших городов и столиц мира 
состязались в знании мате-
матики, информатики, хи-
мии и физики. По оконча-
нии 1-го тура состоялась 
обзорная автобусная экс-
курсия по городу.

2-й тур олимпиады со-
стоялся в школах 6 сентя-
бря. После прохождения 
этого этапа соревнований 
школьники побывали на 
экскурсии в Музее Москов-
ского Кремля.

Кроме того, для команд 
городов, руководителей и 
волонтёров Олимпиады 
школьников мегаполисов 
была запланирована об-
ширная экскурсионная про-
грамма: теплоходная про-
гулка, визиты в Музей изо-
бразительных искусств им. 
А.С.Пушкина и комплекс 
храма Христа Спасителя.

Иван ПЕТРОВ

Москва приняла 
2-ю Олимпиаду школьников мегаполисов

 Яна, 23 года, слесарь-
электромонтажник: 
— Мы с другом здесь впер-
вые: приехали по делам 
и вот решили присесть. 
Очень удобно, что лавочки 
стоят совсем близко от ме-
тро. Здесь же много кафе-
шек и закусочных и мож-
но перекусить. Вот мы, на-
пример, взяли кофе и тут 
же остановились отдохнуть, 
урны стоят прямо у лаво-
чек, можно сразу и мусор 
выбросить. Скамейки кра-
сивые и удобные — в об-
щем, всё нравится.

 Тина Аслановна, 51 год, 
домохозяйка:
— Конечно, удобно: сразу 
у метро два торговых цен-
тра, и есть место на пло-
щади, где можно присесть. 
Вот мы уже минут 20 ждём 

встречу, можно в это вре-
мя отдохнуть с комфортом, 
а не ждать стоя. Да и пло-
щадь саму хорошо сделали. 
Я сижу, ребёнок пока побе-
гать может, детям ведь не 
сидится, а тут просторно.

 Светлана Юрьевна, 
70 лет, пенсионерка:
— Здесь стало гораздо 
уютнее и красивее, чем 
раньше. Мы живём на Пре-
ображенке и приезжаем 
сюда иногда в магазин за 
продуктами. Вот и сейчас 
шли мимо и решили немно-
го отдохнуть. У нашего ме-
тро тоже сделали лавочки, 
и это удобно, когда есть где 
присесть. Да и вообще, кра-
сиво вышло, плитку новую 
положили.

Виолетта 
ДЕНИСЕНКОВА

Теперь есть где отдышаться

Отдохнуть с дороги 
в Соколиной Горе Площадь у метро 

«Семёновская» 
приобрела новый вид

   ЧТО ГОВОРЯТ

На Семёновской площади открылись 
новые пространства 
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В 
день 870-летия Мо-
сквы российский 
президент Влади-
мир Путин и мэр 
города Сергей Со-

бянин открыли ландшафт-
но-исторический парк «За-
рядье». 

Выбрали из лучших

— В 2012 году вы дали 
поручение реорганизо-
вать эту заброшенную 
территорию в парк. В своё 
время были разные вари-
анты — строительство 
коммерческого огром-
ного центра, предлагали 
парламентский центр по-
строить. Тем не менее мы 
приняли такое решение, 
поддержанное практи-
чески стопроцентно мо-
сквичами, потому что в 
центре города, на улицах 
в пределах Бульварного 
кольца, никогда парков не 
существовало, — доложил 
президенту мэр Москвы.

По словам столичного 
градоначальника, теперь 
в Центре столицы появи-
лось новое комфортное 
общественное простран-
ство. При этом парк уда-
лось органично встроить 
в комплекс окружающих 
Зарядье исторических 
объектов: Патриаршего 
подворья, церквей и со-
боров.

Владимир Путин вы-
разил Сергею Собянину 
благодарность за создан-
ный парк и поздравил мо-
сквичей с днём рождения 
столицы.

Проект парка был вы-
бран в ходе международ-
ного конкурса, в кото-
ром участвовали лучшие 
архитекторы мира. Побе-
дителем стало американ-
ское архитектурное бюро 
Diller Scofidio + Renfro.  

Из степи 
на Крайний Север

Площадь парка достига-
ет 2 гектаров. Зелёное про-
странство парка разделено 
на типичные для России 
ландшафтные зоны: тун-
дра, лес, заливные луга и 
степь. Всего в парке поса-
дили более миллиона дере-
вьев, кустарников и цветов.

Также в парке открылся 
научно-познавательный 
павильон «Заповедное по-
сольство», где действует 
флорариум. Это уникаль-
ная оранжерея под сте-
клянной светопроницае-
мой крышей, где собрано 
более 30 видов редких рас-
тений.  

Слева от павильона раз-
мещён центр «Ледяная пе-
щера». На площадке в 1  ты-
сячу кв. метров оборудова-
на инсталляция с лабирин-
тами, колоннами и арками, 
здесь воссозданы пейзажи 
Крайнего Севера. Стены 

пещеры покрыты льдом, и 
температура здесь держит-
ся на отметке -5 0С. 

Га с т р о н о м и ч е с к и й 
центр «Зарядья» объеди-
нил ещё восемь зон Рос-
сии — на этот раз кули-
нарных. Здесь можно по-
сетить магазин экологи-
чески чистых продуктов 
и отведать блюда нацио-
нальной кухни.

Медиацентр 
с панорамным экраном

Ознакомиться с до-
стопримечательностями 
всей России можно в ме-
диацентре. В нём зарабо-

тают флагманский тури-
стический информаци-
онный центр, выставоч-
ный зал и медиакомплекс 
«Полёт» — мини-киноте-
атр с фильмами о разных 
уголках страны — от Мо-
сквы до Камчатки.

Концерты 
под «стеклянной 
корой»

В центре парка постро-
ен концертный комплекс 
международного уровня с 
двумя сценами и партером, 
который можно трансфор-
мировать под разные ме-
роприятия. В Большом 

зале могут разместить-
ся 1560 человек, в Малом 
— 400. Холм концертного 
комплекса накрывает «сте-
клянная кора» — сложная 
техническая конструкция 
без стен, созданная с при-
менением солнечных ба-
тарей.

В следующем году в пар-
ке планируют открыть фи-
лармонию.

С Парящего моста 
в подземный музей

Настоящей жемчужиной 
«Зарядья» стала уникаль-
ная смотровая площадка 
над Москвой-рекой — Па-
рящий мост. Это уникаль-
ное инженерное сооруже-
ние, выполненное в виде 
выступающей над водой 
70-метровой консоли без 
опор и поддерживающих 
конструкций. Её высота 
достигает 15 метров: от-
сюда открывается пано-
рама Кремля, вид на хра-

мы Патриаршего подворья, 
набережную Москвы-реки 
и сам парк «Зарядье». Спу-
стившись с моста, можно 
попасть в подземный му-
зей архео логии.

16 тысяч за три дня

— В обновлённое «Заря-
дье» надо приходить неде-
ли через полторы-две, — 
рассказала Александра, 
которая во вторник уже 
посетила парк. 

По словам жительни-
цы Восточного округа, 
огромное количество мо-
сквичей и гостей горо-
да хотят попасть в «Заря-
дье», увидеть своими гла-
зами, как преобразился 
район между Варваркой, 
Старой площадью и на-
бережной Москвы-реки. 

«С момента открытия 
«Зарядья» прошло все-
го три дня, а социальные 
сети уже переполнены пу-
бликациями о парке. За 
прошедшие сутки поль-
зователи «Инстаграма» 
выложили более 16 тысяч 
фото и видео, сопрово-
див их тегами #зарядье и 
#паркзарядье, а также бо-
лее 7 тысяч — по локации», 
— говорится в сообщении 
Москомархитектуры. 

Одной из самых популяр-
ных стала фотография, 
сделанная в новом парке в 
рамках известного россий-
ского проекта Follow Me To 
(«Следуй за мной»). За ак-
каунтом фотографа Мура-
да Османа следят более 4 
млн подписчиков по всему 
миру. Автор снимка выбрал 
в качестве площадки Па-
рящий мост, отметив, что 
парк «Зарядье» — это кон-
цептуально новое для Мо-
сквы место, которое стоит 
посетить каждому.

Ольга ВОЛЖСКАЯ 

Вся Россия 
в одном парке

В Москве открылся 
уникальный 
природно-
исторический 
комплекс 

«Зарядье»

Настоящей жемчужиной 
«Зарядья» стала уникальная 
смотровая площадка 
над Москвой-рекой
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Парк в центре Москвы построили 
в рекордно короткие сроки

С Парящего моста открывается 
отличная панорама

Концертный комплекс создан 
с применением уникальных технологий
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П
резидент РФ Вла-
димир Пу тин 
и мэр Москвы 
Сергей Собянин 
9 сентября посе-

тили главную спортивную 
арену олимпийского ком-
плекса, откуда в этот день 
кубок чемпионата мира по 
футболу-2018 отправился 
в путешествие по городам 
России. Мэр и глава госу-
дарства осмотрели также 
строящиеся спортивные 
объекты на территории 
«Лужников».

Главный стадион готов 
принять ЧМ-2018

— По вашему поручению 
строительство стадиона 
«Лужники» закончено, на-
чалась его эксплуатация, — 
сказал президенту мэр Мо-
сквы. — Наши коллеги из 
FIFA внимательно смотре-
ли за полем во время рекон-
струкции, мне кажется, они 
довольны. 

Сергей Собянин отметил, 
что новый стадион помещён 
в историческую оболочку, 
чтобы сохранить внешний 
вид здания. Строители со-
хранили первоначальный 
облик «Лужников», фасад 
выкрашен в привычный 
для москвичей светло-пе-
сочный цвет, но получил 
современную трёхрежим-
ную систему подсветки.

По параметрам безопас-
ности, качеству игрового 
газона и удобству для зри-
телей стадион можно счи-
тать одним из лучших в 
мире. При проведении ре-
конструкции на главной 
спортивной арене нарас-
тили козырёк — он теперь 
закрывает все зрительские 
места, оборудовали двой-
ной периметр безопасности, 
создали современный ком-
пьютерный центр управле-
ния стадионом.

— Спортивная арена в 
«Лужниках» полностью 
построена, сдана государ-
ственной комиссии и гото-
ва к проведению соревно-
ваний. В настоящее время 
мы заканчиваем внешний 
периметр безопасности, 
часть инженерных комму-
никаций, которые связа-
ны с этими объектами. По 
графику в марте 2018 года 
должны сдать, но сдадим 
их досрочно — до конца те-
кущего года, — уточнил мэр 
Москвы.

Все работы по рекон-
струкции были проведены 
без превышения сметы на 
строительство, на высоком 
качественном уровне и за-
кончились строго в наме-
ченные сроки.

Телевизор на потолке

Как ранее неоднократ-
но отмечали инспекторы 
FIFA, в результате рекон-
струкции центральной аре-
ны Москва получила спор-
тивный объект, который 
отвечает самым высоким 
стандартам. На нём мож-
но проводить любые меж-
дународные соревнова-
ния. Новый стадион вме-
щает 81 тысячу зрителей, 
300 мест оборудованы спе-
циально для инвалидов.

До реконструкции с не-
которых мест было плохо 
видно игровой газон, но 
новые двухъярусные три-
буны, установленные под 

крутым углом, прибли-
зили зрителей к полю и 
устранили эту проблему. 
Чтобы при входе и выходе 
со стадиона не было тол-
чеи и очередей, увеличили 
количество основных вхо-
дов на стадион: теперь их 
16 вместо 13. По периметру 
установлены 44 каскадные 
лестницы, с их помощью 
при необходимости зрите-
ли смогут покинуть арену 
всего за 7 минут. 

Безопасность зрителей 
и игроков обеспечивают 

7 пешеходных и 6 транс-
портных КПП с радиа-
ционными мониторами, 
детекторами взрывчат-
ки, рентгеновскими ин-
троскопами и сканерами 
днища автомобилей, а так-
же 3,3 тысячи камер виде-
онаблюдения. Пропускная 
способность новых пун-
ктов досмотра — 62 тыся-
чи человек, более 1 тыся-
чи автомобилей и 60 авто-
бусов в час. 

По требованию FIFA 
«Лужники» оборудовали 

14-метровым козырьком 
для защиты болельщиков 
от непогоды, а на плоско-
сти крыши стадиона уста-
новили светодиодный 
экран площадью 30 тысяч 
кв. метров. 

Сыграем 
на новом газоне

Практически все экс-
перты, кому уже посчаст-
ливилось побывать на но-
вом стадионе, отметили, 
что одним из явных преи-
муществ «Лужников» ста-
ло уникальное футболь-
ное поле. 

Оно покрыто натураль-
ным травяным газоном и 

соответствует всем со-
временным требованиям 
и техническим рекомен-
дациям FIFA. Под самим 
полем создан полутора-
метровый «пирог», со-
стоящий из систем дре-
нажа, обогрева, полива, 
аэрации, мониторинга 
агротехнических харак-
теристик газона. Для того 
чтобы сложная система 
работала, под полем про-
ложили 35 км труб. 

В августе прошлого года 
поле засеяли, для этого 
потребовалось около 410 
кг семян, при этом сорт 
травы выбирался под осо-
бенности климата столи-
цы России. Уже в сентя-
бре 2016 года трава дала 
первые всходы, а когда 
она подросла до 3  см, га-
зон прошили специаль-
ной синтетической ни-
тью, обеспечивающей 
поддержку корневой си-
стемы растений. Благо-
даря современным систе-
мам обогрева, освещения 
и специальному защитно-
му покрытию газон хо-
рошо пережил прошлую 
зиму. Сегодня, по оцен-
кам специалистов, об-
служивающих газон, тра-
ва проросла на глубину 
15-17 см и на поле уже 
можно играть в футбол.

Не футболом единым

В «Лужниках» сегодня 
строятся и другие спор-
тивные объекты: центр 
водных видов спорта (в 
нём аквапарк, 50-метро-
вый бассейн и несколь-
ко 25-метровых). Здесь 
разместятся также один 
из крупнейших в мире 
центров художественной 
гимнастики, открытый 
бассейн и ледовая арена. 
А вскоре начнётся строи-
тельство теннисного цен-
тра — одного из самых 
больших в мире по раз-
меру игровых площадей.

К 2018 году за счёт 
средств инвестора вла-
сти города намерены по-
строить канатную дорогу, 
которая свяжет «Лужни-
ки» с парком Горького и 
Воробьёвыми горами. По 
ней можно будет перево-
зить до 1,6 тысячи чело-
век в час.

После завершения всех 
строительных работ, ко-
торые намечены на 2018-
2019 годы, «Лужники» 
станут главным спор-
тивным парком России. 
Прилегающую к парку 
территорию в 160 гекта-
ров  ждёт благо  стройство.

Андрей ТОМЦЕВ

Не нужен «Уэмбли» и «Энфилд», 
когда у нас есть «Лужники»
Мэр Москвы представил Владимиру Путину обновлённый стадион

На плоскости крыши стадиона 
установили светодиодный 
экран площадью 30 тысяч 
квадратных метров

m
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 Мест —  81 тысяча, козырёк 

от дождя есть, газон отличный

Сергей Собянин рассказал 
Владимиру Путину 
и президенту FIFA Джанни 
Инфантино, чем будут 
прирастать «Лужники» 
в ближайшие годы
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Столица отметила 
870-й день рождения

П
очти 11,5 млн жи-
телей и гостей на-
шего города посе-
тили 9 и 10 сентя-

бря праздничные меро-
приятия, посвящённые 
870-летию Москвы.

В этом году праздно-
вание дня рождения сто-
лицы проходило в стиле 
русского авангарда, под 
слоганом «Москва — го-
род, где создаётся исто-
рия». В вагонах метро 
и на информационных 
стендах горожанам на-
поминали об их извест-
ных земляках: учёных, 

первооткрывателях, ар-
хитекторах, авиаторах, 
космонавтах, артистах, 
спортсменах, военных.

Торжественное откры-
тие праздника состоя-
лось на Красной пло-
щади, а затем в парках 
и скверах, на улицах и 
площадях Москвы нача-
лись концерты, танцы, 
спортивные состязания 
и игровые шоу для взрос-
лых и юных горожан. 

Завершился День горо-
да праздничным салю-
том.

Олег ДАНИЛОВ 
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В Метрогородке 
со склада 
пропала посуда

Со склада одной из мо-
сковских торговых фирм, 
находящегося на Открытом 
шоссе, пропали две короб-
ки посуды стоимостью при-
мерно 60 тыс. рублей. Как 
выяснили полицейские, то-
вар вынес из здания кла-
довщик фирмы, 29-летний 
приезжий из Таджикиста-
на. Коробки с попутными 
фурами он отправил к себе 
домой. После похищения 
на работу он не вернулся. 
Его задержали в кварти-
ре, которую приезжий вре-
менно снимал. Возбуждено 
уголовное дело по статье 
«кража».

В Северном Измайлове 
поймали грабителей

На 11-й Парковой ули-
це к женщине подбежали 
трое незнакомцев. Толк-
нув, они вырвали из её 
рук сумочку и скрылись. 
Как выяснилось, за жен-
щиной следили от банко-
мата, где она сняла с кар-
точки 50 тыс. рублей. Дво-
их нападавших, приезжих 
из Кыргызстана, полицей-
ские нашли благодаря за-
писям видеокамер и за-
держали на 5-й Парковой 
улице. Возбуждено уголов-
ное дело по статье «гра-
бёж». Третий нападавший 
находится в розыске.

В Косине-Ухтомском 
украли 1500 метров 
кабеля

На 36 пролётах эста-
кады на Косинском шос-
се, которая проходит над 
МКАД, погасло освеще-
ние. Как выяснилось, кто-
то выключил рубильник и 
похитил 1500 метров ка-
беля наружного освеще-
ния стоимостью более 
800 тыс. рублей. Поли-
цейские задержали зло-
умышленников на Боров-
ском шоссе — это шесте-
ро приезжих из Таджики-
стана. Кабель они сдали 
как цветной металл. Воз-
буждено уголовное дело 
по статье «кража».

Алёна КАЛАБУХОВА

  ХРОНИКА

В
ину мошенника, обманув-
шего 23 человека, сумел до-
казать следователь по особо 
важным делам 4-го отдела 

следственной части Следственно-
го управления ОВД по ВАО майор 
юстиции Дмитрий Титенко. 

Мужчина зарегистрировал в Ин-
тернете сайт якобы автосалона. И 
сделал СМС-рассылку с текстом: 
«Вы стали победителем реклам-
ной акции и выиграли автомо-
биль. Чтобы получить приз, по-

звоните по номеру такому-то». 
Когда люди перезвани-

вали, он представлял-
ся менеджером и сооб-

щал, что за приз поло-
жено заплатить налог 

и страховку.
— Люди перево-

дили от 40 до 300 
тысяч руб лей на 
карты или на 

счета абонентских номеров, — рас-
сказывает Дмитрий. 

Таким образом мошеннику  уда-
лось выманить у людей более 3 млн 
рублей.

На следующий день после опла-
ты «налога» победителям предла-
гали приехать за машиной. Но по 
указанному адресу не оказывалось 
автосалона, а телефон «менеджера» 
не отвечал.

— Когда установили личность 
злоумышленника, я санкциони-
ровал обыск в его доме, — расска-
зывает Дмитрий. — Там оказалось 
множество сим-карт, мобильни-
ков, банковских карт, на которые 
переводили деньги. 

После обыска подозреваемого, 
неоднократно судимого приезже-
го из Тульской области, арестова-
ли. Началось расследование.

— Оно шло восемь месяцев: до-
просы, очные ставки, анализ запи-
сей телефонных разговоров. Благо-
даря этому нашли новые эпизоды, 
— говорит Дмитрий. — Уголовное 
дело по статье «мошенничество» 
находится в суде.

Дмитрий пришёл на работу в по-
лицию в 2008 году, сразу после ин-
ститута. В свободное время он лю-
бит рыбачить и играть в футбол.

Алёна
КАЛАБУХОВА 

Майор юстиции Дмитрий 
Титенко вывел на чистую воду 
мошенника-рецидивиста

ГЕРОЙ НЕДЕЛИ   ДТП

Попал под «Тойоту» 
у метро «Новокосино»

Вечером 8 сентября муж-
чина решил перейти на дру-
гую сторону Суздальской 
улицы напротив дома 30а 
(у входа в метро «Новокоси-
но») не по подземному пере-
ходу, а по проезжей части. 
Его сбила «Тойота Камри». 
С сотрясением мозга и трав-
мой бедра 42-летнего пеше-
хода отвезли в больницу.

Не пропустил «Ямаху» 
у Измайловского парка

Днём 9 сентября во-
дитель «Фольксвагена» 
на пересечении 2-й и 1-й 
улиц Измайловского Зве-
ринца начал поворачивать 
налево при выключенной 
стрелке в дополнительной 
секции светофора и стол-
кнулся со встречным мото-
циклом «Ямаха XT660». В 
результате 49-летний мо-
тоциклист получил ушиб 
бедра. Пострадавшего до-
ставили в больницу.

На Кусковской упал 
мотоциклист

Вечером 10 сентября 
37-летний мужчина на мото-
цикле «Хонда CBR600» дви-
гался по Кусковской улице 
со стороны 2-й Владимир-
ской в направлении улицы 
Лазо. Проезжая у Перовско-
го парка, он не справился с 
управлением и упал. Ско-
рая увезла мотоциклиста в 
15-ю больницу с сотрясени-
ем мозга и ушибами.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ВАО

В свободное 
время Дмитрий 
любит рыбачить 
и играть 
в футбол

Об этом сообщил на пресс-
конференции в столичном пра-
вительстве заместитель руково-
дителя территориального орга-
на Главного управления МЧС 
России по г. Москве Владимир 
Волков.

Всего на 31 августа зафик-
сировано 168 происшествий на 
воде.

— К сожалению, 56 человек 
утонули. Все они погибли в ме-
стах, где купание запрещено. 
Более 60% из них были в состо-

янии алкогольного опьянения, — 
говорит Владимир Волков. 

Помогают спасать людей в 
последние годы и инновацион-
ные технологии. Например, си-
стема интеллектуального наб-
людения прошла проверку на 
пяти поисково-спасательных 
станциях и наиболее эффек-
тивно зарекомендовала себя 
на Крымском мосту.

— Если человек сразу не раз-
бился, то его спасают. При паде-
нии у дежурного начинает гореть 

сигнал тревоги, камера фикси-
руется на том предмете или на 
человеке, который упал с моста, 
и показывает, где он находится. 
Дежурная смена тут же реагиру-
ет. В зимнее время система реа-
гирует на выход человека на лёд, 
— пояснил Волков. — Мы пыта-
емся с Департаментом информа-
ционных технологий проработать 
вопрос внедрения этой системы 
на большинстве водоёмов, кото-
рые находятся в зонах отдыха. 

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Этим летом на московских водоёмах 
удалось спасти 132 человека 

23
42

На этот раз успели вовремя!
m

os
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w
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«Пьяные» очки — так 
называют между собой 
преподаватели автошко-
лы «Мегаполис» в Вос-
точном округе устрой-
ство, создающее иллюзию 
алкогольного опьянения. 
Состоит оно из шлема 
виртуальной реальности 
и смартфона со специаль-
ным приложением. Кор-
респондент «Восточного 
округа» узнал, как прохо-
дят занятия с «пьяными» 
очками и что будет, если 
сесть в них за руль. 

Три степени падения

Занятия с «пьяны-
ми» очками в автошко-
ле проводятся раз в ме-
сяц. Вполне достаточно, 
чтобы ощутить весь ужас 
возможных последствий. 
Сначала преподаватели 
рассказывают о влиянии 
алкоголя на организм че-
ловека, затем в «пьяных» 
очках можно поупраж-
няться на тренажёре, ко-
торый состоит из руля, 
педалей, коробки пере-
дач и монитора.

— У очков три степени 
«опьянения». Слабая — 
как после одной-двух рю-
мок, средняя — как после 
четырёх-пяти, а сильная — 
это уже пол-литра водки, — 
пояснил заместитель руко-
водителя автошколы Алек-
сей Кураксин. — Учени-
ки ездят в слабой степени 
«опьянения», реже в сред-
ней. «Автомобиль» после 
пяти-семи минут поездки 
в «пьяных» очках, как пра-
вило, оказывается в кювете.

Подвела реакция

Для начала я попробо-
вал поездить на тренажё-
ре без очков. Это было не-
сложно: машину вожу 10 
лет, за это время в ДТП не 
попадал ни разу, поэтому 
и на тренажёре аварий-

ных ситуаций не создал.
Затем сел за руль в лёг-

кой степени «опьянения» 
и поехал по загородному 
шоссе. Реакция и вни-
мание работали ощути-
мо медленнее, из-за это-
го при перестроении во-
время не увидел в зерка-
ле соседний автомобиль 
и сильно его поцарапал.

В средней степени 
«опьянения» я отправил-
ся в город. Перед глазами 
всё плыло, плохо были 
видны знаки, машины и 
пешеходы. В результате не 
успел затормозить перед 
«зеброй» и сбил молодую 

девушку. В сильной сте-
пени «опьянения» коор-
динация нарушилась на-
столько, что я даже руль 
не мог держать прямо и 
врезался в ограждение. 

Помял соседа сзади

Садиться за руль насто-
ящей машины в «пьяных» 
очках в автошколе не раз-
решают. Для меня сдела-
ли исключение: разреши-
ли покататься на учеб-
ной машине по автодро-
му. «Змейку», «подъём на 
эстакаду» и «поворот на 
90 градусов» без очков я 

выполнил с ювелирной 
точностью, хотя в послед-
ний раз делал их 10 лет на-
зад, когда получал права. 

В очках проехать «змей-
ку» не удалось: боковое 
зрение работало плохо, я 
сбил два конуса.

— А на дороге это мог 
быть бордюр или фо-
нарный столб. В лучшем 
случае пришлось бы рас-
статься с бампером, — 
сказал инструктор Алек-
сей Кохан.

— А в худшем?
— В худшем — расстать-

ся с жизнью, — невозму-
тимо сообщил Алексей.

На эстакаде машина от-
катилась назад на 50 сан-
тиметров, потому что на 
педали я нажимал неуве-
ренно.

— В реальной ситуа-
ции ты повредил бы ещё 

и стоящий сзади авто-
мобиль, — добавил ин-
структор.

Ворота — на замок

Каждый год на дорогах 
России по вине пьяных 
водителей происходит бо-
лее 15 тысяч аварий. Коли-
чество жертв в них превы-
шает 3 тысячи человек. Так 
что «пьяные» очки — не за-
бава, а очень эффективное 
средство обучения. Впро-
чем, для борьбы с пьяны-
ми водителями есть и дру-
гие, тоже надёжные сред-
ства — например, забрать 
ключи от машины и для 
надёжности закрыть во-
рота на даче на амбарный 
замок, как делает один мой 
знакомый, когда его отец 
выпивает.

Роман ФЛЕЙШЕР

Через пять минут — 
в кювете

Перед «зеброй» я затормозить 
не успел и в итоге сбил 
молодую девушку

Корреспондент «Восточного округа» 
сел за руль в «пьяных» очках

На публичные слуша-
ния представляется про-
ект внесения измене-
ний в ранее утверждён-
ный проект планировки 
участка линейного объек-
та улично-дорожной сети 
— участка Северо-Вос-
точной хорды (4-го транс-
портного кольца) от шос-
се Энтузиастов до Измай-
ловского шоссе.

Информационные ма-
териалы по теме публич-
ных слушаний представ-
лены на экспозиции в пе-

риод с 25 сентября по 3 ок-
тября 2017 года:

— в холле управы райо-
на Перово по адресу: Зелё-
ный просп., 20, 13-й эт., кон-
сультация специалиста по 
теме публичных слушаний 
26.09.2017 г. с 15.00 до 18.00;

— в здании управы рай-
она Соколиная Гора по 
адресу: ул. Щербаковская, 
5а, консультация специа-
листа по теме публичных 
слушаний 27.09.2017 г. с 
15.00 до 18.00;

— в здании управы рай-
она Измайлово по адресу: 
5-я Парковая ул., 16, каб. 16, 
консультация специалиста 

по теме публичных слуша-
ний 28.09.2017 г. с 15.00 до 
18.00.

Часы работы экспози-
ции: пн. — чт. с 9.00 до 18.00, 
пт. — с 9.00 до 16.00.

Собрания участников 
публичных слушаний со-
стоятся 5 октября 2017 г. в 
19.00:

— в здании ГБПОУ 
«МКАГ» г. Москвы по адре-
су: ул. Плеханова, 5б;

— в здании библиотеки 
№84 по адресу: ул. Щерба-
ковская, 54;

— в здании ГБУ «ЦКС 
«Измайлово» г. Москвы по 
адресу: 6-я Парковая ул., 19.

Время начала регистра-
ции участников собрания 
— 18.00.

В период проведения пу-
бличных слушаний участ-
ники имеют право предста-
вить свои предложения и за-
мечания по обсуждаемому 
проекту посредством:

— записи предложений и 
замечаний в книге учёта по-
сетителей и записи предло-
жений и замечаний в период 
работы экспозиции;

— выступления на собра-
нии участников публичных 
слушаний;

— внесения записи в 
книгу (журнал) регистра-

ции участвующих в собра-
нии участников публичных 
слушаний;

— подачи в ходе собрания 
письменных предложений 
и замечаний;

— направления в течение 
недели со дня проведения 
собрания участников пу-
бличных слушаний пись-
менных предложений, за-
мечаний в Окружную ко-
миссию.

Номера контактных спра-
вочных телефонов: (499) 
780-7372, (495) 302-4223, 
(499) 166-0030, (499) 164-
7818.

Почтовый адрес Окруж-

ной комиссии в Восточном 
административном окру-
ге города Москвы: 107076, 
Преображенская пл., 9.

Электронный адрес 
Окружной комиссии в 
Восточном администра-
тивном округе города Мо-
сквы: okruzhnaya-komissia-
vao@yandex.ru.

Информационные мате-
риалы по проекту размеще-
ны на официальных сайтах 
управ районов Перово, Со-
колиная Гора, Измайлово 
по электронным адресам:

— perovo.mos.ru;
— sokolinka.mos.ru;
— izmaylowo.mos.ru.

Оповещение о проведении публичных слушаний
ОФИЦИАЛЬНО

С 9 сентября в Восточном 
округе запустили новый ав-
тобусный маршрут №884, ко-
торый соединяет районы Го-
льяново и Вешняки. Об этом 
сообщили в контакт-центре 
«Московский транспорт». 

Автобус №884 ежедневно 
следует от Камчатской улицы 
до станции метро «Выхино» в 
обоих направлениях по Хаба-
ровской улице, 16-й Парковой 
улице, Сиреневому бульвару, 
15-й Парковой, Большому Ку-
павенскому проезду, Свобод-
ному проспекту и Вешняков-
ской улице со всеми останов-
ками по пути следования.

Режим работы нового ав-
тобуса — с 5.00 до 1.00. Пер-
вый автобус отправляется от 
Камчатской улицы. Послед-
ний рейс следует от станции 
метро «Выхино».

Мария КАЛУГИНА

   КАК ПРОЕХАТЬ

От Камчатской 
улицы до метро 
«Выхино» 
начал 
курсировать 
новый автобус

Эта штука посильнее лекций 
о вреде алкоголя
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Редакция передала во-
прос настоятелю храма 
Святителя Николая на 
Преображенском клад-
бище иерею Алексию Ти-
макову. 

— Наша культура по 
преимуществу право-
славная, хотим мы это-
го или не хотим, какие 
бы народы ни населя-
ли Россию, — говорит 
отец Алексий. — И что-
бы быть причастным к 
русской культуре, пони-
мать, о чём размышляли 
Пушкин, Достоевский, 
Толстой, Чайковский, 
Рахманинов, необходи-
мо знать основы право-
славия. Мы не ставим 
целью непременно под-
вести человека к креще-
нию — у нас свобода со-
вести и вероисповеда-
ния. 

Иерей А лексий Ти-
маков из потомствен-
ной священнической се-
мьи. Его отец прото иерей 

Владимир Тимаков соз-
дал первую воскресную 
школу для взрослых при 
храме Преподобных Зо-
симы и Савватия Соло-
вецких в Гольянове ещё 
в 1990-е годы. Многие её 
выпускники преподают в 
других воскресных шко-
лах, работают катехиза-
торами. 

— Я окончила воскрес-
ную школу в Гольянове, 
— говорит Ирина Сива-
кова, преподаватель исто-
рии Русской православ-
ной церкви. — Там так-
же приглашают к обу-
чению всех желающих, в 
том числе некрещёных. 
И я знаю, что есть люди, 
которые после учёбы кре-

стились, начали посещать 
храм.

Занятия в воскрес-
ной школе для взрослых 
при Никольском хра-
ме начнутся 1 октября и 
продлят ся до мая. Лек-
ции читают по средам с 
19.00 до 21.30 и по воскре-
сеньям с 17.00 до 20.45. По 
окончании каждого семе-
стра — экзамены. Курс 
обучения — три года. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  Адрес храма: 
ул. Преображенский Вал, 25, 
тел.: (499) 161-3310, 8-915-
473-6013, сайт nikolahram.
prihod.ru

 Я случайно попа-
ла в храм 
на Преображен-

ском кладбище и увиде-
ла объявление, что там 
открывается воскресная 
школа, куда принимают 
всех подряд, даже некре-
щёных людей. Я далека 
от православия, но мне 
кажется это немного 
странным. Для чего хо-
дить в воскресную школу 
неверующему человеку?

Анастасия,
район Преображенское

Чтобы понимать, о чём 
размышляли Пушкин, 
Достоевский, Рахманинов, 
необходимо знать 
основы православия

Почему в воскресную школу 
в Преображенском приглашают 
некрещёных людей

 У банка, где мы 
хранили все день-
ги, отозвали ли-

цензию. А в Агентстве по 
страхованию вкладов го-
ворят, что всё компенси-
ровать нельзя, потому что 
мы переводили деньги со 
счёта на счёт.

Катерина Михайловна,
Сокольники

Отвечают юристы правового 
центра «Вектор».

Если незадолго до этого 
вкладчик переводил средства с 
одного счёта на другой, его дей-
ствия могут быть расценены как 
целенаправленное формирова-
ние размера вклада, не превы-

шающего установленный зако-
ном размер возмещения. В та-
ких ситуациях Агентство по 
страхованию вкладов может 
отказать вкладчику в возмеще-
нии потерянных денег. Вкладчи-
ку необходимо написать заявле-
ние о несогласии с суммой стра-
хового возмещения, а в случае 
повторного отказа обратиться в 
суд. Нужно учитывать, что про-
цессуальный порядок решения 
вопроса в суде для юридических 
и физических лиц, а также для 
индивидуальных предпринима-
телей очень отличается. Поэто-
му важно грамотно составить за-
явление. В случае возникнове-
ния сложностей вы можете об-
ратиться за помощью к нашим 
специалистам.

Как вернуть вклад, если 
у банка отозвали лицензию?

Не могу избавиться 
от старого телеви-
зора. Насколько я 

знаю, на по  мойку его вы-
брасывать нельзя. Пробовал 
заказать утилизацию с вы-
возом телевизора — отказа-
ли.

Александр Иванович,
Северное Измайлово

«ВО» обзвонил несколь-
ко компаний, занимающихся 
скупкой б/у техники на запча-
сти. Тут и выяснилось, что их 
интересуют сугубо исправные 
телевизоры. Видимо, в этом 
случае потенциальная при-
быль от запчастей покроет 
издержки на вывоз техники.

С другой стороны, если со-
знательный гражданин обра-
тится в компанию по утилиза-
ции бытовой техники, то уже 
ему самому придётся выло-
жить за вывоз телевизора 
из квартиры около 1,5-2 тыс. 
руб лей. Многие ли на это го-
товы?

Последний способ пристро-
ить старый телевизор, чтобы 
не отравить природу, — по-
пробовать дать объявление в 
рубрику «Отдам даром» в га-
зете или на интернет-сайтах. 
Возможно, сломанный теле-
визор захочет взять на зап-
части какой-нибудь умелец-
частник.

Татьяна СЕРГЕЕВА

Куда сдать сломанный 
телевизор?
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Храм Святителя Николая 
на Преображенском 
кладбище
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В поликлинику на Стромынке 
едут лечиться со всей Москвы
Бахрушинской больнице исполнилось 130 лет 

О
дной из старей-
ших и известных 
клиник Москвы, 
городской клини-
ческой больнице 

им. братьев Бахрушиных 
в Сокольниках, испол-
нилось 130 лет. На вопро-
сы нашего корреспонден-
та отвечает главный врач 

больницы — профессор, 
доктор медицинских наук, 
председатель правления 
Столичного объединения 
врачей Шамиль Гайнулин.

Лежать в больнице 
нужно меньше

— Шамиль Мухтарович, вы 
руководите больницей шесть 
лет. За это время здесь прои-
зошли колоссальные переме-
ны, вам многое удалось изме-
нить к лучшему. Расскажите о 
том, что можете поставить в за-
слугу и себе, и коллективу. 

— Горжусь тем, что на-
шему коллективу удалось 
вернуть больнице её исто-
рическое наименование 
— Бахрушинская. Также 
горжусь, что недавно мэр 
Москвы Сергей Собянин 
лично поблагодарил кол-
лектив больницы за работу 
по оказанию высококва-
лифицированной меди-
цинской помощи населе-
нию. Когда спасибо гово-
рит мэр, это добавляет сил. 

Модернизация, прове-
дённая несколько лет на-

зад, позволила повысить 
эффективность лечения. 
Например, в отделении 
гастроэнтерологии рань-
ше лечили язвенную бо-
лезнь желудка с помощью 
капельницы, и на такое ле-
чение уходило длительное 
время. А теперь в практике 
такие препараты, которые 
избавляют от язвы за пять 
суток, без госпитализа-
ции. Взамен сокращённых 
стационарных мест мы от-
крыли отделения дневно-
го пребывания по профи-
лям «терапия», «невроло-
гия», «радиология», «хи-
миотерапия». Это удобно: 
пришёл, получил лечение 
— и в этот же день вернул-
ся домой. 

Приём ведёт 
профессор

— Бахрушинская — одна из 
немногих московских клиник, 
при которых есть поликлини-
ческие отделения. Какие пре-
имущества это даёт?

— Преимущества огром-
ные. Главное из них — вра-

чи стационара могут ис-
пользовать свой огром-
ный клинический опыт 
при ведении амбулатор-
ного приёма. Заведующие 
отделениями больницы — 
кандидаты и доктора ме-
дицинских наук — при-
нимают больных ещё и в 
поликлинике. Они сразу 
могут определить такти-
ку обследования, сделать 
прогноз относительно ле-
чения, в случае необходи-
мости предложить госпи-
тализацию.

— По нашей информации, 
в последние год-два серьёз-
но увеличился поток больных, 
которые живут в других рай-
онах Москвы, а лечиться хо-
тят у вас…

— Это говорит о воз-
росшей репутации боль-
ницы. Когда пациент от-
крывает наш сайт или 
местную газету и видит, 
что в поликлинике мож-
но пройти компьютерное 
обследование — томогра-
фию, получить консульта-
цию, например, у извест-
ных во всей Москве мам-

молога, травматолога или 
у профессоров универси-
тетской клиники, то, есте-
ственно, пациент прикре-
пляется к нам.

Очередей нет

— Какие новации произош-
ли у вас в последнее время?  

— Одно из новшеств — 
организация при поли-
клинике отделения неот-
ложной медицинской по-
мощи на дому. Если рань-
ше на вызовы спешил 
участковый врач, то те-

перь это делает неотлож-
ка. А участковые терапев-
ты приходят на дом только 
к хроническим больным, 
но зато ведут полноцен-
ный восьмичасовой при-
ём пациентов в кабинете. 
Это позволило полностью 
ликвидировать очереди в 
поликлинике.

Стремительно увеличи-
вается количество врачей 
общей практики, теперь 
врач-терапевт может ос-
мотреть и глазное дно па-
циента, и внутреннее ухо, 
проводить другие обследо-
вания. Уже скоро каждый 
врач будет врачом общей 
практики.

Зачем доктору 
лицензия?

— Какие требования предъ-
являют сегодня к медучрежде-
ниям Департамент здравоохра-
нения, Минздрав? 

— Минздрав и Нацио-
нальная медицинская па-
лата во главе с профессо-
ром Рошалем иницииро-
вали введение в России 
системы аккредитации 
врачей. Теперь мало по-
лучить медицинское об-
разование, диплом вуза: 
и выпускнику, и действу-
ющему врачу надо на спе-
циальной комиссии про-
демонстрировать свои зна-
ния, доказать профпри-
годность. К 2025 году во 
всех клиниках Москвы бу-
дут работать только аккре-
дитованные специалисты. 

Беседовал
 Владимир ЛЕНСКИЙ

Если раньше 
на вызовы 
спешил 
участковый 
врач, 
то теперь 
это делает 
неотложка

10 сентября  Шамиль 
Гайнулин избран депутатом 
муниципального округа 
Сокольники.

ПОКА ВЕРСТАЛСЯ 
НОМЕР

Надеюсь 
на сотрудничество 
с вновь избранными 
депутатами

10 сентября в Москве состо-
ялись выборы муниципальных 
депутатов, это важное событие 
будет определять жизнь города 
на ближайшие годы. Жители на-
шего округа голосовали актив-
нее других, явка — одна из са-
мых высоких по Москве, это 
ещё раз доказывает, что жите-
ли ВАО неравнодушны к судьбе 
своего города.

Поздравляю всех избранных 
муниципальных депутатов ВАО, 
желаю успешной и продуктив-
ной работы на благо своих рай-
онов, Восточного округа и мо-
сквичей! 

По опыту могу сказать, что 
муниципальные депутаты — это 
первая линия российского пар-
ламентаризма, люди, которые 
находятся ближе всех к жите-
лям, лучше всех знают пробле-
мы своих районов. Лично я не 
представляю, как бы строилась 
моя работа в Восточном окру-
ге без тесного сотрудничества 
с муниципальными депутатами 
предыдущего созыва. 

Муниципальные депутаты 
активно участвовали в работе 
общественного совета по кон-
тролю за ходом реконструк-
ции Щёлковского шоссе, вме-
сте с жителями помогли сдви-
нуть этот долгострой с мёртвой 
точки. Без помощи районных де-
путатов нам бы не удалось ре-
шить проблемы развязки на пе-
ресечении шоссе Энтузиастов и 
Большого Купавенского проез-
да, реконструировать площадь 
Белы Куна, отстоять Преобра-
женский рынок.

Надеюсь, что с избранными 
депутатами мы наладим пло-
дотворное сотрудничество.

Антон Жарков, депутат 
Государственной думы 

от Восточного округа

Главный врач больницы 
Шамиль Гайнулин

Исторический корпус 
Бахрушинской больницы
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М
ахинации с 
ценниками и 
товарами в се-
тевых супер-
маркетах ста-

ли настолько обычными, 
что поход за продуктами 
превращается в игру «кто 
кого перехитрит». Вот вам 
несколько способов про-
тиводействия уловкам 
магазинных мерчандай-
зеров.

Ловкость ценников

Едем, например, к ме-
тро «Партизанская» (хотя 
отправиться можно было 
куда угодно). Супермарке-
тов тут много, и в каждом 
из них самый распростра-
нённый способ обмана — 
это вешать рядом с доро-
гим товаром более дешё-
вый ценник.

Например, ценник на 
«Биг ланч» макароны с 
курицей за 39,90 рубля, а 
на полке лежит «Биг ланч» 
картофельное пюре с сы-
ром, которое на самом 
деле стоит 75 рублей.

 Вывод: возьмите за 
правило сопоставлять 
ценники с параметрами 
товара.

По акции — дороже

Второй распространён-
ный способ заставить по-
купателя раскошелиться 
— наклейки.

Например, чтобы полу-
чить за наклейки ножик 
или стеклянную пиалу, 
нужно потратить в ме-
сяц что-то около 20-25 
тыс. рублей. 

 Вывод: откажитесь от 
наклеек.

Вот «акционная» уловка 
— когда скидочная акция 
на товар проходит только 
один день. Дата акции пе-
чатается мелким шрифтом 
в углу ценника. А на кас-

се обнаруживается, что се-
годня на товар нет акции. 
Но отказываться поздно — 
приходится брать!

 Вывод: требуйте про-
дать вам товар по ука-
занной цене.

А НДС учли?

Ещё одно жонглиро-
вание ценами — ценник 
без НДС. Вернее, круп-
ным шрифтом цена без 
НДС, а внизу мелкими 
буквами — про НДС. О 
том, что товар стоит на 
18% дороже, покупатель 

узнаёт уже из чека. Такая 
практика распростране-
на во всех «Пятёрочках». 

 Вывод: идя в «Пятё-
рочку», мысленно уве-
личивайте сумму чека 
на 18%.

Несвежий товар

Несвежие продукты 
пускают в оборот. Напри-
мер, обветренную часть 
сыра срезают, а осталь-
ное продают внарезку.

 Вывод: не покупайте 
продукты уже нарезан-
ными. 

Выставляют продукт, 
у которого вот-вот исте-
чёт срок годности, ближе, 
а более свежие прячут в 
глубине полки.

 Вывод: ныряйте вглубь 
холодильника — именно 
там прячутся более све-
жие кефир и молоко. 

Ещё одна уловка — пе-
реклеивать на тортах дату. 

 Вывод: не берите торт 
с повреждённой этикет-
кой. 

Вешать в граммах

Ещё одно поле для на-
живы — овощи-фрукты. 
Готовые развесные на-
боры могут быть по весу 
меньше, чем на них на-
писано.

 Вывод: овощи-фрук-
ты сами набирайте в па-
кетик.

Тридцать третий 
лишний

Кассиры пользуют-
ся невнимательностью 
и спешкой покупателей.

Когда покупатель берёт 
много продуктов, касси-
ры подставляют лишний 
товар в чек или пробива-
ют штучные овощи как 
килограммы.

 Вывод: сверяйте чек с 
продуктами. 

Мария ГУСЕВА 

ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ РЫНОК

   ДОСКА ПОЧЁТА

Призёр 
«Московских 
мастеров» 
работает 
в Богородском

Фото Олега Лемберско-
го красуется на Доске по-
чёта на Преображенской 
площади, возле здания 
префектуры ВАО.

Рабочий Строительно-
монтажного управления 
№6 Метростроя, которое 
находится на Краснобога-
тырской улице, Олег Лем-
берский занял 3-е место в 
городском конкурсе про-
фессионального мастер-
ства «Московские масте-
ра» в номинации «Маши-
нист автокрана». Сорев-
новаться ему пришлось с 
59 соперниками.

В Метрострое Олег тру-
дится четыре года. Оту-
чившись в техникуме на 
автомеханика широкого 
профиля, он работал во-
дителем на «Газели» и са-
мосвале, а потом перешёл 
в одно из подразделений 
Метростроя.

— Работа спокойная. 
Помогаю людям подни-
мать тяжёлые предме-
ты, строить, — рассказал 
37-летний Олег.

В Метрострое он зани-
мается переносом грузов, 
погрузкой и разгрузкой на 
складах, иногда монти-
рует тюбинги — элемен-
ты сборного крепления 
тоннелей.

— Участвовал в стро-
ительстве станций «Ли-
хоборы», «Достоевская». 
Когда строили станцию 
«Фонвизинскую», помо-
гал, например, породу 
вытаскивать на поверх-
ность, — поделился Олег 
Лемберский.

Он женат, воспитыва-
ет четырнадцатилетнего 
сына.

Наталия ГЕРАСИМОВА

В магазин — 
как на минное поле

Что нужно знать, чтобы не быть обманутым в супермаркете

Когда 
покупатель 
берёт много 
продуктов, 
кассиры 
пробивают 
штучные 
овощи как 
килограммы
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Овощи и фрукты лучше выбирать 
самостоятельно, а не брать в готовой 
упаковке
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Любителей лошадей 
ждут 
на улице Металлургов

Если вы любите лоша-
дей, приходите 19 сентя-
бря в Терлецкий лесопарк. 
Там в эколого-просвети-
тельском центре «Конный 
двор» (ул. Металлургов, 41) 
в 14.00 пройдёт экскурсия 
(возраст 6+). После экскур-
сии животных можно будет 
угостить морковкой. 

Палеонтология 
на Большой 
Черкизовской

Всех, кто в детстве зачи-
тывался «Затерянным ми-
ром» Артура Конан Дойла 
и «Плутонией» Владимира 
Обручева, ждут 20 сентя-
бря в 19.30 в Российской 
государственной библиоте-
ке для молодёжи (ул. Боль-
шая Черкизовская, 4, корп. 
1). Там пройдёт бесплатная 
лекция «Палеонтология как 
она есть. Летающие древ-
ности: полёты от палеозоя 
до наших дней», которую 
проведёт журналист Юрий 
Угольников.

Кино 
на Электрозаводской

Фильмы из документаль-
ного цикла «Знаки. Вселен-
ная смыслов…» можно бу-
дет посмотреть 18 сентября 
в 18.00 в зале молодёжного 
историко-культурного центра 
«Особняк купца В.Д.Носова» 
(ул. Электрозаводская, 12, 
стр. 1). Идея проекта — по-
мочь человеку лучше ви-
деть, слышать, ощущать 
происходящее и принимать 
верные решения по ситуа-
ции. Вход свободный.

Экзотические звери 
на Свободном проспекте

О том, что ждёт чело-
века, решившего заве-
сти дома какое-нибудь не-
обычное животное — игу-
ану, суриката, енота, пи-
тона и т.д., расскажут 19 
сентября в 19.00 в лекто-
рии «Беsедка» (Свобод-
ный просп., 19). Там прой-
дёт лекция для взрослых 
(18+) «Экзотические жи-
вотные в московской квар-
тире». Вход свободный.

Алексей ТУМАНОВ

   АФИША

Ф
естиваль «У 
святого кня-
зя Владими-
ра в Новоги-
рееве» прой-

дёт 24 сентября в парке 
на ул. Перовской, 64. Фе-
стиваль — открытая пло-
щадка разнообразных 
творческих проектов, 
хобби и увлечений.

Щит и меч

— Одна из главных пло-
щадок — «Территория 
Средневековья» будет по-
священа исторической 
реконструкции, — рас-
сказывает координатор 
оргкомитета фестиваля 
Александр Абросимов. — 
Всех желающих ждут тур-
ниры по бою на тямбарах 
(мягкий безопасный ана-
лог мечей), по стрельбе из 
лука и преодолению исто-
рической полосы препят-
ствий. А для более продви-
нутых реконструкторов у 
нас будут организованы 
турнир по историческому 
фехтованию «Люди в до-
спехах», турнир по бою на 
древковом оружии и не-
сколько вариантов груп-
повых сражений. 

Сам лагерь будет боль-
ше, чем в предыдущие 
годы. В нём разобьют ша-
тры представители раз-
ных временных отрезков 
Средневековья. Будут ор-
ганизованы экскурсии и 
по самому лагерю. Гости 
смогут подробно расспро-

сить участников об инте-
ресующей эпохе, а точные 
копии предметов прошло-
го попробовать в деле. 

Лапта и рюхи
На площадке «Тер-

ритория русских игр» 
можно будет узнать, 
во что играли наши 
предки, как проводи-
ли свой досуг. 

— Вот, например, 
лапта — традиционная 
русская игра с битой и 
мячом, — сегодня её 
почти забыли, — рас-
сказывает Александр 

Абросимов. — Или рюхи 
— дисциплина русского 
этноспорта. Она пришла 

к нам из города Осташкова 
Тверской области. Смысл 
игры заключается в том, 
что расставленные в пре-
делах «города» небольшие 
деревянные чурки (рюхи) 
выбиваются из него бита-
ми (скалбами). Отдалённо 
напоминает городки.

Сувенир для вас

На площадках пройдут 
соревнования по судомо-
дельному спорту, здесь 
можно будет обменять-

ся книгами и посетить 
многочисленные мастер-
классы. Будет работать 
«Арт-фримаркет» — свое-
образная бесплатная пло-
щадка сувениров. Можно 
принести что-то своё и 
бесплатно забрать то, что 
вам понравилось. Вход на 
все площадки фестиваля 
свободный. Подробная 
информация и расписание 
на странице «ВКонтакте» 
vk.com/usvfest и на сайте 
фестиваля svfestival.ru. 

Алексей ТУМАНОВ 

А вы в лапту сыграть смогли бы?

Для продвинутых 
реконструкторов 
будут 
организованы 
турниры 
по историческому 
фехтованию

Объявлен старт нового 
поискового приключения, 
которое продлится до конца 
года. Территорией для пред-
стоящего приключения вы-
бран Терлецкий парк, отсю-
да и название  — «Т_квест». 
Абсолютно всем победите-
лям гарантированы призы 
от Мосприроды. 

— Недавно в Терлецком 
парке появилось шесть но-
вых рисунков в морозобо-
инах (трещины на коре) 
на деревьях. Именно их 
и предстоит найти игро-
кам. Кроме того, участ-
ники должны дополни-
тельно ответить на шесть 
вопросов, — рассказывает 

Татьяна Наумова, пресс-
секретарь ГПБУ «Моспри-
рода» по ВАО. — При этом 
каждый рисунок связан с 
вопросом, ответить на ко-
торый предстоит участни-
кам.

Квест не требует пред-
варительной регистра-
ции. Более того, для удоб-

ства игроков допускает-
ся прохождение квеста в 
несколько этапов: участ-
ники могут прерваться и 
продолжить игру в дру-
гой день. Главное — успеть 
окончить игру до конца 
года, чтобы получить га-
рантированный приз.

Выполненные задания 

принимаются в электрон-
ном виде в одном сообще-
нии в группе ВК (vk.com/
ecovao) или Fb (facebook.
com/ecovao). 

Камил КЕРИМОВ

  Карта и вопросы квеста на сай-
те www.mosecovao.info/vao_eco/
ru/. Тел. (499) 367-8918

В Терлецком парке стартовала новая игра-квест

На Перовской пройдёт ежегодный фестиваль
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Б
есшабашные под-
ростки-паркури-
сты, скачущие по 
крышам и заборам, 
носящиеся стрем-

глав по улицам, при этом 
нередко ломающие себе 
руки и ноги, а то и калеча-
щие случайных прохожих, 
давно и безнадёжно канули 
в прошлое. Сегодня паркур 
— практически вид спор-
та, со своей федерацией. А 
сами спортсмены называ-
ют себя «трейсеры», что оз-
начает «прокладывающие 
путь». Рассказать о парку-
ре мы попросили руково-
дителя Московской акаде-
мии паркура и жителя Со-
колиной Горы Катерину 
Сорокотягу. 

Искусство 
перемещения

Паркур — это умение 
перемещаться по горо-
ду или по пересечённой 
местности. 

Тренировки проходят и 
в зале, и — по погоде — на 
улице, там, где есть под-
ходящие препятствия: за-
боры, парапеты, перила 
(спорт смен должен пробе-
жать по ним не хуже, чем ка-
натоходец по канату), стены 
и т.д. В зале все эти препят-
ствия сымитированы тур-
никами, трапециями. Мно-
го подходящих дворов есть в 
центре Москвы — на Таган-
ке, на «Маяковской». 

— Если мы тренируемся 
во дворах, я всегда напо-
минаю ребятам, что пре-
пятствия и угроза дви-
жению пешеходов — это 
статья административно-
го кодекса. Собьёте кого-
нибудь, опрокинете ко-
ляску — это уже хулиган-
ство, можно схлопотать 
штраф, — говорит Катери-
на. — Поэтому мы стара-
емся заниматься там, где 
мало людей, и всегда про-
пускаем их. 

Умей вовремя удрать 

Паркур, конечно, имеет 
сугубо прикладное приме-
нение: например, по крат-
чайшему расстоянию, не 
упав и никого не сшибив, 
догнать автобус. Или во-
время убежать, если в тём-
ной подворотне попросят 
«закурить». Но, по мне-
нию Катерины, главное — 
психологический аспект.

— Я по образованию 
клинический психолог, 
— говорит она, — и пре-
красно понимаю, что не-
умение свободно пользо-
ваться своим телом про-

воцирует закрытость, за-
крепощённость психики, 
комплексы и так далее. 
Паркур учит использо-
вать все мышцы не заду-
мываясь, уметь прини-
мать нестандартные реше-
ния на ходу. Любопытно, 
что у детей всё получает-
ся лучше, чем у взрослых: 
их психика и тело ещё не 
зажаты. И конечно же это 
прекрасный физический 
тренинг. Для примера: 
программа, которую вы-
полняет спорт смен на сна-
рядах воркаута, для трей-
сера всего лишь разминка. 
К нам пришёл мужчина 
45 лет, давно потерявший 
физическую форму, одна-
ко сегодня он бегает луч-
ше иного молодого! 

Кстати, тренированный 
трейсер легко преодоле-
вает трёхметровую стену. 
При этом используются 
техники, сходные с теми, 
которые изучают в армей-
ском спецназе или в спец-
подразделениях МЧС.

Обойдёмся без травм

По словам Катерины, 
паркур — весьма бюд-

жетный вид спорта. Сто-
имость занятий, как в 
любой спортивной сек-
ции: 3-5 тыс. рублей в ме-
сяц, это 8-12 тренировок. 
А больше ни на что тра-
титься не надо: никакого 
защитного снаряжения у 
трейсеров нет.

— Даже перчатки без 
пальцев, так популярные 
у молодёжи, не исполь-
зуем, — говорит она. — У 
меня был такой случай: 
на съёмках надо было ду-
блировать актрису — ви-
сеть на пальцах на узком 
карнизе. Можно было по-
ранить руки, но я работа-
ла без перчаток. Все спра-
шивали, почему так. А я 
знаю: если перчатка нач-
нёт скользить, в первую 
секунду не почувствуешь, 
но через секунду уже всё… 
И ещё я заметила: при-
выкает спортсмен делать 
трюки в наколенниках — 
пиши пропало: готов но-
вый психологический за-
жим, без них он уже рабо-
тать не сможет.

Алексей ТУМАНОВ

  Московская академия 
паркура: parkouracademy.ru 

Они называют себя 
«прокладывающие путь»
Что такое спортивный паркур сегодня?

Паркур 
использует 
техники, 
сходные 
с теми, 
что изучают 
в армейском 
спецназе

19 сентября в церковном 
календаре удивительный 
праздник. Даже название 
у него необычное — Воспо-
минание чуда Архистрати-
га Михаила, бывшего в Хо-
нех (Колоссах). Что же это 
за чудо? И почему о нём так 
торжественно вспоминает 
наша Церковь?

Дело было в IV веке в го-
роде Хоны. Это территория 
современной Турции, а тог-
да здесь находилось грече-
ское царство Фригия. Город 
прежде имел ещё одно на-
звание — Колоссы, под ко-
торым он навсегда вошёл 
в Священное Писание бла-
годаря знаменитому посла-
нию к колоссянам свято-
го апостола Павла. В этой 
местности и возвели тогда 
христиане храм во имя ар-
хистратига Михаила, вер-
ховного полководца всех 
ангелов. Храмоборцев в те 
времена было тоже немало. 
И одна из их атак поначалу 
казалась разрушительной. 
Противники христиан со-
единили в одно русло две 
горные реки и направили 
их в сторону церкви, в ко-
торой в этот момент нахо-
дился один пономарь Ар-
хипп. Он решил оставаться 
в храме до конца и взмо-
лился архистратигу Михаи-
лу о помощи. И Михаил чу-
десным образом появился 

у храма, ударом жезла от-
крыл в горе расселину — 
туда и устремился бурный 
поток. Храм остался невре-
дим, Архипп жив. Храмобор-
цы, увидев чудо, в ужасе бе-
жали. А это место получило 
название Хоны, что значит 
«расселина». Дата события 
стала христианским празд-
ником.

Удивительным образом 
чудо архистратига Миха-
ила отозвалось и в нашей 
истории. Именно в день это-
го праздника в 1357 году со-
вершил своё знаменитое ис-
целение матери ордынского 
хана митрополит всея Руси 
Алексий. Эта драматичная 
история очень ярко показа-
на в фильме Андрея Прош-
кина «Орда». А в благодар-
ность за чудесное исцеле-
ние матери хан Джанибек 
освободил тогда Русскую 
церковь от дани и подарил 
ей участок земли в центре 
Москвы. На этом месте свя-
титель Алексий начал стро-
ительство нового Кремля и 
заложил каменный храм в 
честь чуда архангела Ми-
хаила в Хонех, ставший ос-
нованием для будущего Чу-
дова монастыря. И храм, и 
монастырь были разруше-
ны большевиками, но те-
перь, возможно, будут вос-
становлены на территории 
Кремля.

  ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Как чудо Михаила 
отозвалось в Кремле

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: pochta@newsvostok.ru 
Звоните: 

(495) 681-3645

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!

Руководитель Московской академии 
паркура Катерина Сорокотяга может 
про паркур рассказать, а может — показать
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Вячеслав Зайцев: Я стал 
художником по Божьему промыслу

К
огда-то его назы-
вали «красный 
Диор», «совет-
ский Пьер Кар-
ден», и это было 
лестно. А сегод-

ня весь мир знает Вячес-
лава Зайцева. И имя его 
стоит в одном ряду с име-
нами всемирно известных 
кутюрье. Вячеслав Михай-
лович не заболел звёздной 
болезнью, так как почивать 
на лаврах у него не было ни 
времени, ни возможности. 
Всю жизнь он занимается 
любимым делом. И сейчас, 
накануне 80-летия ма эстро 
и 25-летия его Лаборатории 
моды, меньше всего дума-
ет об отдыхе. Недавно в 
издательстве «Эксмо» вы-
шла в свет его книга «Мода. 
Мой дом». Вячеслав Зайцев 
лично презентовал её кол-
легам и друзьям, которые 
стали первыми читателя-
ми необыкновенно краси-
вого издания. И сам мастер 
долго не мог налюбовать-
ся им, ведь он тоже первый 
раз держал в руках книгу, 
которая вместила всю его 
творческую жизнь. 

Солнечный зайчик

— Я художник. Это 
главное моё предназначе-
ние. Но когда я появился 
на свет, трудно было пред-
ставить, что когда-то ста-
ну художником. Навер-
ное, это Божий промысел. 
Ведь я родился в Иванове 
в 1938 году. Рассказывали, 
что я был очень светлым 
ребёнком и даже внешне 
был блондином, а по ха-
рактеру очень поклади-
стым. Меня даже все зва-
ли солнечным зай чиком. 
Мама работала уборщи-
цей, рано уходила на ра-

боту, и я видел её толь-
ко поздно вечером. Она 
целый день мела и мыла 
подъезды, подрабатыва-
ла прачкой. Это был тя-
жёлый труд. Когда я по-
шёл в школу, уже мечтал 
стать артистом. С друзья-
ми из 1-го класса высту-
пил на концерте — и мы 
сразу же заняли 1-е ме-
сто. В качестве приза мне 
вручили… 3 метра серо-
го сукна. Это было не-
вероятное событие! Мы 
воодушевились и про-
должили выступать. Ез-
дили по деревням, пели, 
стихи читали, мне это 
очень нравилось. Мама 
внутренне всегда была 
рядом, она очень люби-
ла меня и брата и отдала 
нам все свои чувства. Об-
раз мамы сохранился на-
всегда — это миловидная 
женщина в платье с кру-
жевным воротничком, с 
губами, подкрашенными 
помадой. К этому образу 
я часто обращаюсь, когда 
создаю свои коллекции. 
Мамы и брата уже нет. Но 
есть сын Егор и любимая 
внучка Маруся. Они про-
должают моё дело.

Красные телогрейки

— После школы я по-
ступил в техникум, на 
художника текстильно-
го рисунка. А потом — в 
Московский текстиль-
ный институт. И вот там 
мне как-то дали ножницы 
и кусок ткани. Я раскро-
ил, а потом сшил рубаху. 
И надел её. Это было на-
стоящим чудом: только 
что это был просто кусок 
ткани, а теперь — вещь, 
которую можно носить! 
И я стал много шить, да-

рить одежду друзьям, зна-
комым. Вот этот восторг 
от работы сохранился у 
меня навсегда. Я мечтал 
о творческом будущем: 
после института должен 
был работать в Доме моды 
на Кузнецком Мосту. Но 

меня направили на фа-
брику, где шили одеж-
ду для села. Я не отчаял-
ся. Погрузился в историю 
моды — особенно нрави-
лась мода 1920-х годов. И 
сделал очень смелую, как 
оказалось, коллекцию — 
телогрейки из цветного 
материала. А к ним нашил 
юбок из павловопосад-
ских платков. Да ещё ва-
ленки покрасил в разные 
цвета. Скандал разразил-
ся ужасный. На худсовете 
как только меня не руга-
ли! Но коллекцию увидел 
французский журналист 
и попросил разрешения 

у вышестоящих органов 
сделать обо мне репор-
таж для «Пари Матч». 
Ему разрешили…

Наказание за успех

— Мои телогрейки про-
гремели на весь мир… 
Журналист пришёл в го-
сти к нам с женой, а мы 
жили тогда с маленьким 
сыном в 11-метровой ком-
мунальной комнате в по-
луподвале. И было так тес-
но, что фотограф никак не 
мог переснять мои эски-

зы. Он даже залез на холо-
дильник, чтобы сверху всё 
снять. И после этого вы-
шел объёмный матери-
ал во Франции, который 
назывался «Отныне Мо-
сква имеет своего боль-
шого художника». А по-
том вышли публикации 
в других газетах и журна-
лах. В том числе и в амери-
канских… И меня вызвали 
на Лубянку, в КГБ. Навер-
ное, хотели узнать, какую 
тайну я могу выдать. Ни-
каких тайн я не знал, но на 
всякий случай меня сня-
ли с должности и посла-
ли в цех — шить… Я даже 
не мог уйти с этой фабри-
ки, так как ещё не отрабо-
тал по распределению три 
года после получения ди-
плома. И вот я начал шить 
— из тканей, которые го-
дами лежали на складах, 
из того, что называлось 

В 1-м классе 
мы с друзьями 
выступили 
на концерте и заняли 
1-е место. 
Призом были… 
3 метра серого сукна

Самый известный российский кутюрье готовится отметить 80-летний юбилей
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неликвидом. Я очень лю-
бил своё дело. И скоро мои 
модели стали продавать-
ся в магазине на Кузнец-
ком Мосту. Через три года 
я всё же оказался в Доме 
моделей. Меня назначи-
ли руководителем экспе-
риментального цеха. И я 
ещё долго доказывал кол-
легам, что не авантюрист, 
как обо мне где-то гово-
рили. В Советском Союзе 
тогда было 15 домов мо-
делей. И была настоящая 
творческая конкуренция. 
Я работал с коллегами и 
объяснял им, что и как 
нужно делать. Иногда за-
даю себе вопрос: откуда я 
знал, что нужно было го-
ворить? Но тогда я это точ-
но знал и говорил. Я был, 
как понимаю, проводни-
ком каких-то новых идей. 
Видимо, это была некая 
миссия. Потом появи-
лись единомышленни-
ки — и началась интерес-
нейшая жизнь, за которую 
я очень благодарен судьбе. 
В ней было всё: и взлёты, 
и падения, и даже разоча-
рования. Но я не изменил 
своему призванию, остал-
ся художником…

Хулиганство, коллеги 
и единомышленники

На презентацию книги 
маэстро пришла модель 
Дома моды на Кузнецком 
Мосту Алла Щипахина. 
Она поблагодарила Вя-
чеслава Михайловича за 
его творчество и его от-
ношение к тем, кто рабо-
тал с ним.

— Вся моя жизнь сложи-
лась так удачно только бла-
годаря Славе, — сказала 
она. — Вокруг него всегда 
царит аура доброжелатель-
ности, трепетного отноше-
ния к людям, клиентам. У 
него изумительное чув-
ство юмора. И это помога-
ет жить. В его творчестве 
— изящный стиль, точ-
нейшие конструкции и… 
хулиганство! Без которого 

он уже не был бы Славой 
Зай цевым, которого мы все 
так любим. Он очень чест-
ный. И простой — даже к 
министрам заходил запро-
сто. Потому что министры 
уходили и приходили, а он 
продолжал творить. Вы 
только посмотрите, что он 
сделал с павловопосадским 
платком! Он поднял его на 
такую высоту! Да что там 
говорить — это предпри-
ятие живёт сегодня благо-
даря Славе! Зайцев — наша 
гордость, наше всё!

С Ириной Крутиковой, 
известным российским ди-
зайнером по меху, Вячесла-
ва Зайцева связывают и об-
щие коллекции, с которы-
ми они стали известными 
на весь мир, и совместные 
студенческие годы.

— В текстильный ин-
ститут я поступила рань-
ше Славы, — рассказывает 
Ирина Крутикова. — Я там 
была редактором журнала 
мод. И молила всех рисо-
вать эскизы для журнала. 
А когда попросила Славу, 
он тут же принёс пачку ри-
сунков! Он просто завалил 
меня эскизами. И он во 
всём такой одержимый: и 

в жизни личной, и в твор-
ческой, и в общественной. 
Ещё в институте он устра-
ивал фантастические по-
казы моделей одежды, 
сделанных буквально из 
ничего. Если для пока-
за нужны были обтяги-
вающие свитера с длин-
ным рукавом, он что-то от 
чего-то отрезал, тут же к 
чему-то пришивал… Если 
нужны цветные колготки, 
которых тогда в принци-
пе не было, он застав-
лял манекенщиц… наде-
вать на ноги рукава сви-
теров! И никому в голову 
не приходило, что это ру-
кава, так всё было красиво 
и органично. Я всегда пи-
тала уважение к тому, что 
и как делает этот человек, 
этот великий мастер. А ка-
кая у Славы харизма! Ни-
какие гламурные персо-
нажи до него никогда не 
дорастут. Он покоряет с 
первого взгляда, с первого 
слова — и навсегда! Сла-
ва, тебе всего лишь 80. Это 
ничто! Мы ещё не раз от-
празднуем твой юбилей!

Беседовала Мария Донская
Фото Вадима Тараканова

(ИА «Столица»)

После публикации 
в «Пари Матч» меня 
вызвали на Лубянку, 
в КГБ…
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Ты 
больше, 
чем 
кажешься

NEWSVOSTOK.RU

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: pochta@newsvostok.ru

Звоните: (495) 681-3645

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!

Его путь в Дом моды
на Кузнецком Мосту 
был извилист и тернист

Маэстро с сыном Егором 
на презентации книги
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Зачем Вера Мухина одела 
«Рабочего и колхозницу»

В 1937 году перовский 
завод «Стальмост» 
выполнил 
два уникальных заказа

Р
убиновые звёзды 
зажглись на баш-
нях Кремля 80 
лет назад — 2 но-
ября 1937 года. 

Сварка звёздных карка-
сов была доверена специ-
алистам завода «Сталь-
мост» на Перовском шос-
се. Чуть раньше, зимой и 
весной того же года, свар-
щики завода изготавли-
вали каркас скульптуры 
Веры Мухиной «Рабочий 
и колхозница». Историю 
создания этих объектов 
помогли восстановить за-
меститель директора за-
вода «Станкоагрегат» (это 
нынешнее название пред-
приятия) Владимир Исай-
кин и архитектор Юрий 
Аввакумов.

Каркас для звезды

Заказ на изготовление 
каркасов для кремлёв-
ских звёзд завод «Сталь-
мост» получил в мае 1937 
года. В преддверии празд-
нования 20-летия совет-
ской власти Совнарком 
принял решение снять с 
Кремля старые звёзды из 
позолоченной нержавей-

ки с уральскими самоцве-
тами и заменить их новы-
ми — из рубинового стек-
ла с мощными светильни-
ками внутри.

— Основа звезды — свар-
ная конструкция в виде пи-
рамиды, её делали из сверх-
прочных сортов стали, — 
говорит Владимир Исай-
кин — в середине 1930-х на 
заводе «Стальмост» рабо-
тал его дед Алексей Фомич 
Глебов.

У подножия башни во 
внешние секции каркаса 
вставляли рубиновые стёк-
ла, во внутренние — стёкла 
молочного цвета, монтиро-
вали светильники и уже по-
сле этого поднимали гото-
вую звезду на башню.

«Передайте заднюю 
женскую ногу»

Чуть раньше получили 
заказ на сварку каркаса и 
облицовки статуи «Рабо-
чий и колхозница».

— Изготовление скульп-
туры шло в большой спеш-
ке, — рассказал архи-
тектор и историк градо-
строения Юрий Авваку-
мов. — Проект подписали 

11 ноября 1936 года, а 25 
мая 1937-го скульптура ве-
сом 75 тонн уже высилась 

на советском павильоне на 
берегу Сены в Париже.

Скульптор Вера Мухи-
на практически пересе-
лилась на завод. Она вме-
сте с рабочими залезала 
внутрь каждого фрагмен-
та, корректировала фор-
му. То и дело слышалось: 
«Передайте заднюю жен-
скую ногу», «Идём в муж-
ской таз»…

Древняя Греция 
помогла

Сделать фигуру, которая 
будет установлена на пави-
льоне СССР, парной пред-
ложил архитектор Борис 
Иофан. Идея была навея-
на древнегреческой статуей 
«Тираноборцы», дошедшей 

до нас в римской копии: жи-
тели Афин Гармодий и Ари-
стогитон стоят рядом, поч-
ти плечом к плечу, сделав 
выпад вперёд; у одного под-
нята правая рука, у другого 
левая, у каждого в кулаке за-
жата рукоятка меча. 

Он — ню, она — топлес

«Рабочий и колхозница» 
были задуманы Мухиной 
обнажёнными. В первых 
эскизах 1936 года женская 
фигура выполнена топлес, 
мужская вообще без одеж-
ды, живот и бёдра задра-
пированы тканью.

Но в день приёмки 
люди из правительствен-
ной комиссии неофици-
ально намекнули Вере 
Игнатьевне, что её про-
ект победит, если фигуры 
будут одетыми. Тогда она 
«одела» мужчину в ком-
бинезон с широкими бре-
телями, однако оставила 
его без рубашки, а широ-
кую, развевающуюся на  
ветру юбку женщины до-
полнила облегающим то-
пом на узеньких бретель-
ках. 

Марина МАКЕЕВА

80 лет назад 
Совнарком принял 
решение снять 
старые звёзды

24
58

Октябрь 1937 года. Идёт 
демонтаж старых звёзд



19Сентябрь 2017  №34 (217) |  ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ РЕКЛАМА
О

тв
ет

ы
 н

а 
ск

ан
во

рд
 н

а 
ст

р.
 2

0

   СКАНВОРД

Единый день пенсионной гра-
мотности для учащейся молодёжи 
стартует 19 сентября 2017 года во 
всех субъектах Российской Феде-
рации. В этот день руководители 
и сотрудники Пенсионного фон-
да России проведут в учебных за-
ведениях страны открытые уроки 
по пенсионной, социальной и фи-
нансовой грамотности. 

Диалог с молодой аудиторией 
призван обратить внимание мо-
лодого сообщества на вопросы 
своего финансового обеспечения 
по окончании трудовой деятель-
ности, в первую очередь пенси-
онного обеспечения, основы ко-
торого закладываются с начала и 
на протяжении трудовой жизни. 
Как заработать страховую пен-
сию и сформировать накопитель-
ную? Каков порядок формирова-
ния пенсии работающих граждан? 
Какие факторы влияют на размер 
пенсии? Почему важна белая зар-
плата? Как проверить своего ра-
ботодателя, отчисляющего взносы 
на пенсионное обеспечение сво-
их сотрудников? На примерах с 
онлайн-демонстрацией молодым 
гражданам представят возможно-
сти «Личного кабинета» на сай-
те ПФР (es.pfrf.ru), электронных 
услуг, покажут мобильное при-
ложение ПФР и главное — пред-
ставят специально созданный для 
школьников сайт (www.school.pfrf.

ru), на котором в игровом и инте-
рактивном ключе будет предложе-
на полезная информация. Офици-
альный запуск сайта приурочен 
именно ко Дню пенсионной гра-
мотности для учащейся молодёжи 
— 19 сентября 2017 года.

Кроме всего, школьникам и 
студентам представят и подарят 
6-е издание учебно-методическо-
го пособия для старшеклассников 
и студентов «Всё о будущей пен-
сии для учёбы и жизни».

Сотрудники ГУ «Главное управ-
ление ПФР №7 по г. Москве и Мо-
сковской области» в этот день на-
правятся к школьникам и студен-
там учебных заведений Восточ-
ного административного округа 
г. Москвы, городских округов Ба-
лашиха и Реутов Московской об-
ласти.

С 19 сентября — Единого дня 
пенсионной грамотности — на-
чинается информационно-разъ-
яснительная кампания, направ-
ленная на повышение пенсион-
ной и социальной грамотности 
учащейся молодёжи. Она прод-
лится до декабря текущего года. 
В рамках кампании будут прове-
дены встречи, лекции, экскур-
сии, круглые столы и дни откры-
тых дверей.

Подготовлено ГУ «Главное управление 
ПФР №7 по г. Москве и Московской 

области»

Единый день пенсионной 
грамотности стартует по всей России 
19 сентября 2017 года

и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

м. «Семёновская»,
Семёновская пл., 7, БЦ «Веронд»

м. «Щёлковская», ул. Уральская, д. 4
м. «Преображенская площадь», 
ул. Преображенский Вал, 12

т. (495) 640-3320

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ 
(495) 782-82-12 

(многоканальный) 
shop@zbulvar.ru

Интернет-магазин рекламы orzb.ru
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Н
а снимке, кото-
рый прислали в 
редакцию Ан-
дрей и Елена Ар-
тюховы, часть 

Новгородского детинца, 
то есть кремля — крепо-
сти внутри древнерус-
ского города. Оказывает-
ся, детинец был и в Кие-
ве, и в Смоленске, и в По-
лоцке. Но примерно с XIII 
века слово это ушло из ле-
тописей большинства по-
селений на Русской рав-
нине и было навсегда за-
менено словом «кремль» 
(или «кремнь»), что зна-
чит «прочный, надёж-
ный». А вот в новгород-
ских и псковских источ-
никах слово осталось.

Учёные до сих пор пыта-
ются разобраться в этимо-
логии слова. Но к единому 
мнению так и не пришли. 
Есть несколько интерес-
ных версий. Например, 
что «детинец» происхо-
дит от слова «дети». Мол, 
во время вражеских на-
шествий сюда, в самое 
надёжное место, прятали 
детей. Некоторые иссле-
дователи говорят: «дети-
нец» происходит от сло-

ва «деть», то есть «поло-
жить, спрятать». Якобы 
сюда, когда угроза захва-
та поселения была реаль-
ной, прятали самое цен-
ное: церковные ценно-
сти, имущество, жён и де-
тей. Есть и такая версия: в 
крепости рядом с князья-
ми обычно жили дружин-
ники, княжеская гвардия. 
А  дружинников называли 
детскими или отроками. 
Отсюда — детинец.

В сознании рядово-
го россиянина Великий 
Новгород и географиче-
ски, и по жизни «затерял-
ся» где-то между Москвой 
и Санкт-Петербургом. В 
том смысле, что две сто-
лицы сегодня — оли-
цетворение прогресса: 
джакузи, Wi-Fi, биткоин, 
метро, валютная биржа, 
«Зенит» со «Спартаком».

К счастью, не всё в 
этой жизни определя-
ется уровнем прогресса. 
Вот и наши читатели Ан-
дрей и Елена написали: 
«В Великом Новгороде, 
да и в других старых рус-
ских городах полно ещё 
тайн». И тянет туда, и тя-
нет…

— Алло! Я насчёт сарая!
— Извините, это ракетная 
база, вы не туда попали!
— Нет, это вы не туда по-
пали!

У меня есть свои малень-
кие слабости: я маленький и 
слабый.

Пятьдесят лет назад, что-
бы уронить телефон в уни-
таз, нужно было быть ну 
очень пьяным.

Я не обжираюсь на ночь, а 
просто заранее завтракаю, 
потому что с утра точно буду 
опаздывать и не успею по-
есть.

Никогда человек не быва-
ет так чуток, внимателен и 
осторожен, как когда идёт 
из кухни в зал с полной та-
релкой супа.

Всем хочется хорошо про-
вести время... Но время не 
проведёшь!

Босс знакомится с новым 
шофёром: 
— Как твоя фамилия? 
— Меня зовут Коля... 
— Меня интересует твоя 
фамилия, потому что я 
привык обращаться к шо-
фёрам по фамилии! 
— Я думаю, что вам будет 
неудобно меня по фами-
лии называть... 
— Меня не интересует, что 
ты думаешь! 
— Моя фамилия — Люби-
мый... 
— Поехали, Коля. 

— Ну, как у вас с детьми?
— Устали очень, не высыпа-
емся, времени на себя вооб-
ще нет.
— А Лена как?
— Лена — это я. Петя выгля-
дит ещё хуже.

— Помнишь, я утром бега-
ла по квартире с радост-
ным криком: «Ура! Я на-
шла наконец эти чёртовы 
ключи!!!»?
— Ну да.
— Ты не видел, куда я их 
после этого положила?

Ещё в юные годы известный актёр 
Владимир Долинский проявлял инте-
рес к кулинарии. В одном из интервью 
он рассказал, как в детстве делал пи-
рожное «картошка». Обычное печенье 
или ванильные сухари растирал в муку, 
добавлял сливочное масло, какао-по-
рошок, немного рома или коньяка, ко-

торые брал у отца. Из этой массы лепил 
«картошки», обваливал их в сахарной 
пудре и отправлял в холодильник. 

Несколько лет назад Владимир До-
линский был ведущим кулинарного 
шоу на телевидении, а потом написал 
кулинарную книгу «Лакомый кусочек 
жизни». В ней собраны рецепты челове-
ка, знающего толк в еде. Спагетти с кре-
ветками по-креольски — один из них. 

Ставим варить 300 граммов спагет-
ти. Пока они готовятся, займёмся со-
усом. В растопленное сливочное мас-
ло (примерно три столовые ложки) по-
ложим 300 граммов очищенных креве-
ток и тушим несколько минут. Затем 
креветки вынимаем из кастрюли, а на 
их место кладём четыре очищенные от 
кожицы помидорины (можно консер-
вированные), вливаем стакан сливок, 
полстакана белого вина, добавляем две 
чайные ложки тёртого сыра, перец и 

хмели-сунели по вкусу. Ту-
шим несколько минут. 

К соусу добавляем 
сваренные спагет-

ти и креветки. Всё 
это надо немного 
прогреть, а затем 
можно выклады-
вать на тарелки.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ

По горизонтали: Само-
цвет. Сев. Лингвист. Горсть. 
Рекорд. Расчёска. Борец. Так-
тик. Ирбис. Олт. Оливка. Угар. 
Луки. Отец. Галоп. Баклага.

По вертикали: Микробио-
лог. Кардинал. Циклоп. Ци-
линдр. Раут. Кеб. Гостиница. 
Тягло. Час. Раёк. Стикс. Стог. 
Текила. Ветвь. Актриса.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Ждём от вас, дорогие читатели, новых от-
крытий. Не забывайте к присланным фотогра-
фиям делать припис ку: где, когда и при каких 
обстоятельствах сделан снимок. Главное — 
передать атмосфе ру или приметы того места, 
где вы побывали.

Технические параметры снимков должны 
быть такими: разрешение — не менее 200 dpi, 
размер — 10х15 см.

Самые интересные фото мы будем пуб-
ликовать в течение года. А в конце 2017-го 

подведём итоги, лучших авторов ждут призы. 
Присылайте письма по адресу 
pochta@newsvostok.ru, с припиской 
«Фотоконкурс «Я отдыхаю в России».

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в 
соцсетях — окружных и районных. Все фото, 
не размещённые в газете, публикуются в па-
бликах. Можно оставить там свои коммен-
тарии и «лайки». Это будет учитываться при 
подведении итогов конкурса.

Ваш «ВО»

Не забудьте сливки и вино

АНЕКДОТЫ

Великий Новгород 
начался с детинца

ФОТОКОНКУРС
«Я ОТДЫХАЮ В РОССИИ»

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Спагетти с креветками по-креольски 
от актёра Владимира Долинского

В последнее время в 
округе участились жалобы 
жителей на едкие, непри-
ятные запахи. В Интерне-
те появились сообщения, 
что концентрация серо-
водорода в воздухе превы-
шена в несколько раз, осо-
бенно в микрорайоне Ко-
жухово, где располагается 
мусоросжигательный за-
вод №4. На сайте Роспо-
требнадзора тоже сооб-
щается, что этим летом в 
ВАО «преимущественно в 
ночное время неоднократ-
но фиксировались кратко-
временные превышения 
содержания сероводорода 
в воздухе». Дальше поясня-
ется, что это «связано как с 
метеорологическими усло-
виями, так и с залповым ха-
рактером выбросов».

Начальник Управления 
по ВАО Главного управле-
ния МЧС России по г. Мо-
скве полковник внутрен-
ней службы Илья Мисуна 
сообщил «ВО», что начиная 
с конца августа в ведомство 
поступило шесть обраще-
ний относительно сероводо-
рода. В основном на стран-
ный запах жаловались жи-
тели районов Новокосино и 
Косино-Ухтомский.

— Каждое обращение 
наши сотрудники перепро-
веряли. Они брали с мест 
пробы воздуха и проверяли 
потом в специальной лабо-
ратории. Результаты пока-
зали, что концентрация се-
роводорода не превышает 
допустимую норму, — рас-
сказал Илья Мисуна.

Наталия ГЕРАСИМОВА

Управление МЧС по ВАО 
не обнаружило превышения 
ПДК по сероводороду


